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С огромным подъемом прошли вчера первые предвыборные собрания. 
Рабочие и служащ ие предприятий и учреждений Тбилиси выдвинули 
кандидатами в депутаты Верховного Совета Грузинской ССР вели
кого вождя, учителя и друга трудящихся И. В. СТАЛИНА, товарищей 
В. М. М О ЛО ТО ВА, Л. П. БЕРИ Я, К.Н . ЧАРКВИ АН И , М.М. ИВАНИСЕЛИ, 
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Вождю народов Советского Союза 
Иосифу Виссарионовичу Сталину

Кандидаты народа
Первый рабочий день 1947 года 

ознаменован крупнейшим событием. Вче
ра, когда остановились станки и маши
ны, начавшие с утра работу по плану 
второго года новой сталинской пяти
летки, на предприятиях состоялись со
брания, посвященные выдвижению пецн 
ьмх кандидатов в депутаты Верховного 
Совета Грузинской ССР. Такие же со
брания состоялись л «о многих науч
ных организациях, учебных заведениях 
л других коллективах трудящихся.

Советский избирательный закои обес
печивает за широкими массами избира
телей право самим непосредственно вы
двигать кандидатов в депутаты. Ни од
на группа избирателе! но остается в 
стороне от участия в выставлении кан
дидатов в высший орган государственной 
власти республики. Право выдвижения 
кандидатов предоставлено всем обще
стве иным организациям и обществам 
трудящихся, партийным, профессио
нальным. молодежным, культурным ор
ганизациям, собраниям рабочих и слу
жащих по предприятиям, крестьян» по 
колхозам и селам, рабочим и служа щи I 
совхозов по совхозам, военнослужащие 
по воинским частям.

В этом находит выражение подлин
ный, до клипа последовательный социа
листический демократизм, являющийся 
основой самой демократической в мире 
< талинской Конституции и гараштиру- 
ющий свободное волаиз’явлешив народа.

Прошедшие вчера собрания. по<свя
щенные выдвижению первых кандида
тов в депутаты Верховного Совета Гру
зинской ОСР, явились новым доказа
тельством того, что советская демокра
тия— это подлинно народная демократия. 
Рабочие, служащие, инженерно-техниче
ские работники, ученые, педагоги, работ
ники искусства на своих собраниях вы
двигали своих кандидатов, называли 
тех, кого они считают наиболее до
стойными этой высокой чести.

С огромным под’емом прошло много
людное собрание да паровозо-<ва/гоноре- 
монтном заводе имели Сталина. Коллек
тив этого завода единодушно выдвинул 
кандидатуру в депутаты Верховного 
Совета Грузинской ССР великого вождя 
народов Иосифа Виссарионовича 
Сталина. Предвыборное собрание этого 
одного из старейших и крупнейших 
предприятий столицы Советской Грузии 
вылилось в яркую и волнующую демол- 
(м рацию любвв и преданности совет
ских людей вдохновителю и организато
ру напгах побед мудрому учителю, 
вождю и другу трудящихся товарищу 
Сталину. В простых, взволнованных, 
идущих из глубины сердца словах 
участники этого собрания говорили о 
том, что все наган успехи, все наши 
достижения, все наше будущее— связа
ны с именем Сталина, именем, ставшим 
знаменем, символом исторических побед 
надпей могущей Родины.

Такое же воодушевление и патриоти
ческий под ем царили на собраниях 
других коллективов, выдвинувших кан
дидатуру товарища Сталина в депутаты 
Верховного Совета Грузинской ССР. В 
Государственном университете имени 
Сталина, на заводах имени 26 комис
саров, имени Орджоникидзе, на инстру
ментальном заводе, в Академии наук 
Грузинской ССР и во многих других 
коллективах единодушно выдвинута кан
дидатура товарища Сталина. Многочис
ленные коллективы трудящихся обра
щаются к товарищу Сталину с просьбой 
дать согласие бнллетироанться в депу
таты Верховного Совета Грузинской 
ССР но их избирательным округам.

Па многочисленных предвыборных 
собраниях выдвигается кандидатура 
Вячеслава Михайловича Молотова. Вы
ступающие на собраниях трудящиеся 
с лгобоюыо и теплотой говорят о товари
ще Молотове, как о крупнейшем деятеле 
партии Ленина— Сталина и Советского 
тосударства. ближайшем сподвижнике 
великого Сталина. С глубокой призна
тельностью они отмечают огромную ра
боту товарища Молотова по укреплению 
международного положения и авторите
та нашей Родины, по обеспечению 
прочного демократического мира, но 
разоблачению поджигателей войны.

В обстановке исключительного под’е- 
ма многочисленные коллективы трудя
щихся выдвигают кандидатом в депу
таты Верховного Совета Грузинской 
ОСР Лаврентия Павловича Берия. В 
речах выступающих, в обращениях 
производственных коллективов звучат 
чувства, которые питают к товарищу 
Л. П. Берия трудящиеся Грузии. Это—  
чувства благодарности за исключитель
ные успехи Советской Грузии, ее про
мышленности, сельского хозяйства н 
культуры, достигнутые под руковод
ством товарища Л. П. Борцл. С именем 
Лаврентия Павловича Берия— видней
шего деятеля большевистской партии и 
Советского государства, верного спод
вижника великого Сталина неразрывно 
связаны замечательные достижения на
родов Грузии и Закавказья, укрепление 
их братской дружбы, их борьба против 
немецко-фашистских захватчиков, оета- 
повлегошх и разгромленных в пред
горьях Кавказа.

В речах па предвыборных собраниях ! 
находят отражение итоги достижений 
грузинского народа за-годы довоенных 
сталинских пятилеток, его вклад в дело 
борьбы с врагом в годы Отечественной 
войны, его созидательный труд в пе
риод мирного строительства. Эти успе
хи завоеваны трудящимися Грузии под 
руководством Центрального Комитета 
коммунистической партии (большеви
ков) Грузии. Отмечая эти успехи, пред
выборные собрания выдвигают канди

датом в депутаты Верховного Совета 
Грузинской ССР руководителя больше
виков Грузии тов. К. Н. Чарквиани.

Лучшие люди, завоевавшие авторитет 
и уважение трудящихся своим самоот
верженным трудом во славу Родины, 
своей преданностью Отчизне, своей вер
ностью делу Ленина— Сталина, делу на- 
1юда, выдвигаются кандидатами в депу
таты высшего органа государственной 
власти республики. В числе их—стаха
новка М. М. йваиисели, инженер-нова
тор II. И. Ходак, виднейший деятель 
советского искусства А. А. Васедзе. не
рядовая производствваиица - обществен
ница 0. А. Рухадзе и многие другие 
патриоты Родины, всей своей жизнью 
и работой завоевавшие высокое доверие 
грудящихся.

Предвыборные собрания проходят в 
| обстановке исключительного политиче- 
I ского и производственного нод’ема. Вы- 
I двигая своих кандидатов, трудящиеся 
! говорят о своем стремлении ознамено

вать выборы новыми производственны- 
| ми достижениями, сообщают о своих 

конкретных обязательствах в честь вы
боров. В этом ярко сказываются благо
родные черты советского патриотизма, 
замечательные качества советских лю
дей, борющихся за осуществление 
величественной сталинской программы 
восстановления и дальнейшего нод’ема 
народного хозяйства и культуры.

Эти замечательные качества совет
ских людей, неразрывно спаянных мо
рально-политическим единством в брат
скую семью народов, тесно сплоченных 
вокруг большевистской партии, вокруг 
товарища Сталина, делают наш народ, 
нашу страну непобедимыми. Советские 
люди иод мудрым водительством 
великого Сталина построили первое в 
мире социалистическое государство, от
стояли его в жестоких боях с врагом, 
борются за быстрейшее преодоление по
слевоенных трудностей, за успешное 
выполнение сталинского пятилетнего 
плана. Твердо и уверенно идут они сей
час к победе коммунизма в нашей 
стране.

Подготовка к выборам послужила на
чалом нового мощного массового под’е- 
ыа. Этот под’ем во многом способство
вал успешному завершению первого 
года новой сталинской пятилетки. На
чало второго ее года совпадает с новым 
этапом подготовки к выборам. Трудя
щиеся Советской Грузии, выдвигая сво
их кандидатов в депутаты, ознаменовы
вают это важнейшее событие борьбой за 
успешное начало 1947 года, за осу
ществление начертанной гением Сталина 
программы дальнейшего роста могуще
ства нашей Родины, под’ема п распвета 
благосостояния народных масс.

• ■ •

I 4а собрании пзбочих * служащих Тбилисской обувной фабрики им. Берия в связи с выдвижением иандидатов в 
до луга ты Верховного Совета Грузинской ССР. Фото В. Черкасова.

Предвыборное собрание 
на заводе имени Сталина

Вчера рабочие, инженеры, техники и служащие Тбилисского 
паровозовагоноремонтного завода имени Сталина с огромным 

патриотическим под‘емом выдвинули кандидатуру великого 
Сталина в депутаты Верховного Совета Грузинской ССР

Тбилисский паровозо - вагоноремонтный завод 
имени Сталина. 5 часов вечера. Гудок. Кончен 
первый рабочий день 1947 года.

Традиционное место всех выдающихся собра
ний и митингов на заводе —  огромный сборный 
цех полон народа. Здесь собрался весь много
численный заводской коллектив.

Ярко выделяются огромный портрет великого 
Сталина, портреты товарищей Молотова и Берия, 
портрет товарища Чарквиани. На эстраде и во 
всех пролетах цеха много предвыборных лозун
гов и плакатов.

Предвыборное собрание открыл один из ста
рейших работников завода Николай Захарович 
Лоладзе. В президиум избираются люди, хорошо 
известные в-сему заводскому коллективу: знатный 
кузнец тов. Илуридзе, председатель завкома тов. 
Лоладзе, начальник завода тов. Мамацашвили, то
карь-стахановец тов. Цискадзе, секретарь Ленин
ского райкома ТО КП'(б) Грузии тов. Худжадзе, 
начальник товарно - вагонного цеха тов. Бакрадзе, 
слесарь-стахановец тов. Бабаев, начальник элек
тровозного цеха тов. Масхарашвили, секретарь 
парткома тов. Габичвадзе.

На трибуне —  инженер-майор тяги начальник 
товарно-вагонного цеха Георгий Ильич Бакрадзе. 
Он предлагает избрать почетный президиум.

—  Великий Сталин!
Имя великого вождя советского народа, род

ное и близкое каждому советскому человеку, имя 
Сталина, имя, которое носит завод, —  вызывает 
долго не смолкающую, бурную овацию.

Почти полвека назад здесь на заводе товарищ 
Сталин руководил первыми марксистскими рабо
чими кружками. Завод гордится этим, свято хра
ня сталинские традиции. И сейчас, когда под вы
сокими сводами цеха гремит в честь Сталина 
пламенная овация и торжественно плывут звуки 
Государственного гимна СССР, глубоко захваты
вает горячее патриотическое чувство весь коллек- 
тив.

В  почетный президиум собрание избирает с 
огромным воодушевлением товарищей Молотова, 
Берия. Жданова, Андреева, Ворошилова, Мико
яна. Кагановича. Маленкова, Хрущева, Шверника, 
Вознесенского, Булганина, Косыгина, Чарквиани.

Слово для доклада о предстоящих выборах в 
Верховный Совет Грузинской ССР предоставляет
ся начальнику завода д и ректору-полк овнотку тяги 
тов. Д. Г. Мамацашвили.

Тов. Мамацашвили . говорит о всенародной 
борьбе за новую пятилетку, в обстановке которой 
развертывается нынешняя избирательная кампания.

—  Сталинские предначертания нового пяти
летнего плана успешно воплощаются в жизнь. Об 
этом свидетельствуют замечательные итоги закон
чившегося первого года новой пятилетки. В  ми
нувшем году серьезных успехов в борьбе за пя
тилетку добились и трудящиеся Советской Гру
зии. В  нашей республике идет невиданная дотоле

по своим масштабам стройка новых предприятий, 
увеличивается выпуск промышленной продукции, 
еще ярче расцветает сельское хозяйство, куль
тура.

Говоря о задачах наступившего второго года 
новой пятилетки, тов. Мамацашвили призывает 
заводской коллектив еще самоотверженнее тру
диться во славу Родины, ознаменовать предстоя
щие выборы новыми производственными побе
дами.

—  На сегодняшнем собрании, —  говорит тов. 
Мамацашвили, —  нам предстоит выдвинуть пер
вую кандидатуру в депутаты Верховного Совета 
Грузинской ССР. Это —  ответственнейший мо
мент избирательной кампании. Нет никакого со
мнения в том, что наш коллектив с честью осу
ществит свою задачу, с новым патриотическим 
под’емом, как и весь грузинский народ, продемон
стрирует свою безграничную любовь и предан
ность социалистической Родине, несокрушимой 
партии Ленина —  Сталина, великому учителю 
и вождю товарищу Сталину.

На трибуну один за другим поднимаются пред
ставители заводского коллектива. Начальник гида.-* 
нового отдела завода инженер-майор тяги тов. 
И. X. Мг^ладзе, выражая думы и чувства всего 
заводского коллектива, предлагает выдвинуть кан
дидатом в депутаты Верховного Совета Грузин
ской ССР товарища Иосифа Виссарионовича 
Сталина

Это предложение ' вызывает мощную, востор
женную овацию. Со всех концов цеха несутся 
пламенные приветствия и громовое «ваша!> в 
честь товарища Сталина.

С горячей поддержкой предложения тот. Мге- 
ладзе выступают многие работники завода —  ра
бочие, инженеры, коммунисты и беспартийные. 
Каждая речь —  простая, взволнованная, произне
сенная от всего сердца, —  ярко отражает горячие 
патриотические чувства заводского коллектива, 
чувства любви, преданности и благодарности 
великому Сталину.

Р Е Ч Ь  ТОВ. И. М ГЕЛ Я Д ЗЕ
инженера заводского управления.

Товарищи! Радостные дни переживает наша 
Родина: успешно завершен первый и начат второй 
год новой пятилетки. С новым патриотическим 
под’емом трудится могучий советский народ. 
Источник этого патриотизма —  в нашей совет
ской демократии, в тех великих правах, которые 
дала нам Сталинская Конституция, в мудром ру
ководстве нашего великого вождя и полководца 
товарища Сталина. (Бурные аплодисменты).

С именем товарища Сталина связано славное 
прошлое нашего завода —  одна из самых замеча
тельных страниц революционного движения в 
Грузии и Закавказье.

(Окончание см. на 2-й стр.).

Москва, Кремль

Дорогой Иосиф Виссарионович!
Предвыборное общее собрание рабочих, инже

неров, техников и служащих Тбилисского паро
возо - вагоноремонтного завода имени Сталина, 
посвященное выдвижению кандидатов в депутаты 
Верховного Совета Грузинской Советской Социа
листической Республики, единогласно выдвинув 
Вашу кандидатуру в депутаты Верховного Совета 
Грузинской ССР, шлет Вам, нашему любимому 
отцу, вождю и учителю, пламенный привет, горя
чие чувства безграничной любви и преданности, 
пожелания сил и здоровья на долгие годы.

Вам, товарищ Сталин, организатору побед и 
неутомимому борцу за счастье трудящихся, обязан 
советский народ избавлением от смертельной 
опасности порабощения.

Вдохновляемые Вами, с мыслью о Вас совет
ские люди на фронте и в тылу совершали герои
ческие подвиги и под Вашим руководством 
отстояли свободу, честь и независимость нашей 
Родины,

И сейчас, в обстановке мирного строительства, 
весь советский народ охвачен единодушным стрем
лением осуществить намеченную Вами великую 
программу восстановления разрушенных войной 
городов и сёл и дальнейшего развития народного 
хозяйства, культуры, науки и техники.

Всю Вашу жизнь Вы, Иосиф Виссарионович, 
посвящаете беззаветному служению трудовому 
народу.

В  тяжелые годы, когда смертельная опасность 
нависла над нашей Родиной, Вы  показывали при
мер неутомимости в труде, бесстрашия и мужества 
перед лицом опасности и вдохновляли весь совет

ский народ на героические дела на фронте и 
в тылу.

Вы  —  творец наших побед.
Великое счастье для нашей большевистской 

партии, для всех народов Страны Советов, для 
каждого трудящегося нашей Родины, что именно 
Вы, Иосиф Виссарионович, стояли во главе Совет
ского государства и народа в период самых тя
желых испытаний.

Наши сердца преисполнены глубокой благо
дарности Вам, приведшему нас к победе.

Вместе с тем мы глубоко сознаем ответствен
ные задачи, которые встали перед нами в период 
послевоенной сталинской пятилетки.

Добиваясь дальнейшего под’ёма нашего произ
водства, мы развернули социалистическое сорев
нование в честь выборов в Верховный Совет Гру
зинской ССР.

Вместе со всеми трудящимися Грузии на пред
стоящих выборах мы отдадим свои голоса кан
дидатам сталинского блока коммунистов и бес
партийных и тем самым еще раз продемонстри
руем свою волю и готовность итти вперед по 
сталинскому пути под всепобеждающим знаменем 
Ленина —  Сталина.

Обращаясь к Вам с просьбой дать свое согла
сие баллотироваться по нашему избирательному 
округу, мы заверяем Вас, дорогой товарищ 
Сталин, что, как и раньше, будем неуклонно 
следовать Вашим указаниям, освещающим нам 
путь к новым победам социализма.

Да здравствует наша любимая Родина!
Да здравствует партия Ленина —  Сталина!
Да здравствует наш мудрый отец, учитель и 

вождь, родной и любимый товарищ Сталин!



Предвыборное собрание 
на заводе имени Сталина

(О КО Н Ч А Н И Е).

Сталин —  это знамя всех исторических побед 
советского народа.

Немногим больше года назад закончилась 
небывалая в истории Отечественная война совет
ского народа. В  этой войне мы победили,— побе

дили благодаря гению Сталина. Из войны наша 
страна вышла еще более сильной и окрепшей и 
уверенно идет сейчас ведомая гением нашего 
вождя к новому расцвету.

Сердце радуется, когда видишь, как успешно 
осуществляются сталинские предначертания, во
площенные в новом пятилетием плане, как быст
ро, с новой силой идет по пути дальнейшего 
под’ема и наша Советская Грузия.

Грузинский народ в братской семье всех наро
дов Советского Союза самоотверженно трудится 
над претворением в жизнь сталинских предначер
таний, борется, не жалея сил, за пятилетку, за 
новый под’ем нашей любимой социалистической 
Родины. Товарищ Сталин ведет нас к светлым 
высотам коммунизма. Долг каждого советского 
человека —  отдать все силы борьбе за дальней
ший под’ем нашего советского Отечества.

Дорогие товарищи! От имени нашего завод
ского управления я предлагаю выдвинуть первым 
кандидатом в депутаты- Верховного Совета Гру
зинской ССР творца всех побед советского наро
да, нашего отца, учителя и вождя —  великого 
Сталина! (Бурная^ продолжительная овация. Гимн 
Грузинской ССР. Возгласы: «Да здравствует наш 
родной и мудрый Сталин! Ваш а !» ).

Р Е Ч Ь  ТОВ. Д. ГО ГИ Ч Д И Ш ВИ Л И
начальника кузнечного цеха.

Товарищи! Бодро и уверенно вступили мы во 
второй год новой пятилетки. Многого добились I 
советские люди в 1946 году, но еще большее 
предстоит им сделать в наступившем году. Новые 
большие задачи стоят и перед трудящимися Гру
зии,. И мы знаем, что эти задачи будут успешно 
осуществлены, что наша республика, как и вся 
социалистическая Родина, будет еще богаче и 
сильнее. Эту уверенность дает нам мудрое руко
водство великой партии Ленина —  Сталина, вели
кого нашего учителя и вождя товарища Сталина.

Я  от всей души поддерживаю предложение 
выдвинуть первым кандидатом грузинского наро
да в депутаты верховного органа власти нашей 
республики родного и любимого товарища 
Сталина.

Да здравствует наш кандидат в депутаты Вер
ховного Совета Грузинской ССР —  великий 
Сталин! (Бурные, продолжительные аплодисмен
ты).

Р Е Ч Ь  ТОВ. Н. М И К Д Ш Я В И Д ЗЕ
начальника электрического цеха.

Товарищи! Я —  беспартийный инженер. Интел
лигенция нашего завода, как и в прошлую изби
рательную кампанию, живет и трудится сейчас, 
воодушевляемая глубокими, горячими патриоти
чески ми чувствами. Весь свой труд мы, инженеры 
и техники, отдаем на благо Родины, на пользу 
родному заводу.

Советские люди назвали новую пятилетку, как 
и предыдущие, сталинской пятилеткой, эго зна
чит, что о*на будет нами выполнена и перевыпол
нена. Мы, работники завода имени Сталина, даем
слово но пожалеть для этого своих сил, знаний, 
опыта.

Я горячо поддерживаю предложение тов. Мге
ладзе о выдвижении товарища Сталина кандида
том в депутаты Верховного Совета Грузинской 
ССР. Да здравствует сталинский блок коммуни
стов и беспартийных! Да здравствует великий 
Сталин! (Бурные, продолжительные аплодисмен
ты).

Р Е Ч Ь  ТОВ. Г. Ц Д РЦ И Д ЗЕ
стахановца-сварщика.

Товарищи! Инженер Мгеладзе, выступивший 
первым с предложением о выдвижении кандида
та в депутаты Верховного Совета Грузинской 
ССР, правильно выразил желание каждого из нас. 
Товарищ Сталин —  самый близкий и родной для 
нас человек. Неустанно, не жалея сил и здоровья, 
грудится он для блага нашей страны, для блага 
народа, для блага каждого советского человека. 
(Возгласы: «Правильно!»). Под мудрым руковод
ством товарища Сталина советский народ выпол
нит и перевыполнит новую пятилетку.

Я поддерживаю предложение тов. Мгеладзе и 
в честь выдвижения кандидатуры товарища 
Сталина в депутаты Верховного Совета Грузин
ской ССР обязуюсь добиться новых производ
ственных успехов.

Г  аумарджос дид 
Громовое «ваша»).

Сталине! (Бурная овация.

Р Е Ч Ь  ТОВ. И. СЕЛ И ХО ВД
начальника комплексной бригады.'

Товарищи! Мы собрались сегодня для вели
кого дела —  выдвинуть первого кандидата в  Вер
ховный Совет Грузинской ССР. Мы называем 
первым имя родного, любимого Сталина. Все, как 
один, мы отдадим за него свои голоса и этим 
еще и еще раз со всей мощью продемонстрируем 
свою готовность бороться за новый расцвет 
любимой Родины.

Я горячо поддерживаю кандидатуру товарища 
Сталина. От всей души пожелаем нашему вождю 
и учителю долгих и долгих лет жизни на счастье 
и радость всем трудящимся! (Бурная овация).

Р Е Ч Ь  ТОВ. Ш . К Я П Я Н Я Д З Е
слесаря сборного цеха.

Товарищи! Нашему заводскому коллективу вы
пало большое счастье —  выдвинуть кандидатуру 
товарища Сталина в депутаты Верховного Совета 
Грузинской ССР. Будем достойны этой высокой 
чести! Ознаменуем предстоящие выборы новыми 
успехами в борьбе за сталинскую пятилетку!

Лично я с сегодняшнего дня становлюсь на 
предвыборную стахановскую вахту и обязуюсь 
притти ко дню 9 февраля 1947 года с новыми 
достижениями.

Предложение о выдвижении кандидатуры 
товарища Сталина —  творца исторических побед 
советского народа —- в депутаты Верховного Со
вета нашей республики я поддерживаю от всего 
сердца.

Да здравствует наш учитель и вождь товарищ 
Сталин! (Бурная овация).

С яркими речами, с горячей поддержкой пред
ложения о выдвижении кандидатуры товарища 
Сталина в депутаты Верховного Совета Грузин
ской ССР выступили также слесарь - стахановец 
пассажирского цеха тов. Н. Манджгаладзе и зам. 
начальника механического цеха тов. И. Какитела- 
швили.

О огромным воодушевлением собрание прини
мает резолюцию:

1. Кандидатом в депутаты Верховного Совета 
Грузинской ССР по Ленинскому избирательному 
округу №  1 гор. Тбилиси от рабочих, инженеров, 
техников и служащих Тбилисского паровозова- 
гоноремонтного завода имени Сталина выдвинуть 
мудрого вождя советского народа Иосифа Висса
рионовича Сталина.

2. Просить товарища Сталина дать согласие 
баллотироваться в депутаты Верховного Совета 
Грузинской ССР по Ленинскому избирательному 
округу № 1 гор. Тбилиси.

Свои глубокие патриотические чувства участ
ники предвыборного собрания с новой силой ярко 
выразили в единодушно принятом на имя 
товарища Сталина приветствии.

В  заключение собрание избрало 100 представи
телей заводского коллектива на окружное пред
выборное совещание.

Ж К  вьщСв ™ Т ™ Г ^ ССКОГО
Д ЕП УТА ТЫ  ВЕРХ О ВН О ГО  С О ВЕТА  ГРУЗИ Н С КО Й  ССР С Е Н Е Р ™ ™ ы  СОВЕТСКОГО

СО Ю ЗА

Иосифа Виссарионовича Сталина
Огромный актовый зал Тбилисского 

государственного университета имени 
Сталина еле вмешает всех собравшихся 
на предвыборное собрание.

Академики, профессора, студенты, 
•спиранты, научные работники и слу
жащие университета —  свыше 700 че
ловек— заполнили обширный зал.

Ректор университета, действитель
ный член Академии наук Грузинской 
СОР, профессор Н. Кедховели откры
вает собрание.

На трибуне— доцент Г. Гвишиани. Он 
оглашает список кандидатов в почетный 
врезидиум.

—  Сталин!
Все встают. В едином порыве бурны

ми, долго не смолкающими аплодисмен

тами встречают собравшиеся родное и 
любимое имя великого вождя.

В почетный президиум под продол
жительные аплодисменты избирается 
Политбюро НК ВШ б), а также секре
тарь ЦК КЩб) Грузии тов. К. II. Чар- 
квианп.

Слово получает заслуженный деятель 
науки проф. А. Харадзе.

—  9 февраля,— говорит он,— трудя
щиеся Советской Грузии придут к изби
рательным урнам, чтобы избрать депу
татов в Верховный Совет Грузинской 
СОР. К этому дню наш народ готовится, 
как к великому празднику. Нет сомне
ния, что избирательная кампания еще 
раз и с новой силой продемонстрирует 
морально - политическое единство.

На предвыборном собрании рабочих и служащих Тбилисского паровозо-вагоно- 
ремонтного завода имени Сталина в связи с выдвижением кандидатуры в 

депутаты Верховного Совета Грузинской ССР.
Фото М. Квирикашвили.

непоколебимую сплоченность советских 
людей вокруг партии большевиков, во
круг гениального вдохновителя и орга
низатора наших всемирно-исторических 
побед великого Сталина.

Я предлагаю выдвинуть кандидатом 
в депутаты Верховного Совета Грузин
ской ССР величайшего гения, нашего 
мудрого вождя и учителя, творца и 
вдохновителя исторических побед совет
ского народа, нашего родного и любимого 
Сталина.

Бурной, восторженной овацией встре
чают собравшиеся это предложение. С 
радостью и гордостью они поддерживают 
предложение выдвинуть кандидатом в 
депутаты того, чье имя с гордостью и 
любовью произносит весь многомиллион
ный советский народ, все прогрессивное 
человечество.

Взволнованные и прочувственные ре
чи произносят действительные члены 
Академии наук Грузинской ССР И. Ве- 
куа и А. Джанелидзе. Они горячо под
держивают предложение —  выдвинуть 
кандидатуру товарища Сталина в де
путаты Верховного Совета Грузинской 
ССР.

Их сменяют на кафедре действитель
ный член Академии наук Грузинской 
ССР В. Тонурия, студенты-отличники 
М. Шанидзе, Ш. Шелия, доцент 
Т. Мревллшвилл.

Собравшиеся единодушно принимают 
постановление о выдвижении кандида
том в депутаты Верховного Совета Гру
зинской ССР по Колхидскому избира
тельному округу № 25 И. В. Сталина.

Проф. С. Берадзе оглашает текст по
становления.

Общее собрание профессоров, препода
вателей, студентов, рабочих и служащих 
Тбилисского государственного универси
тета имени Сталина,— говорится в по
становлении.— выдвигает кандидатом в 
депутаты Верховного Совета Грузинской 
ССР верного продолжателя дела Ленина, 
мудрого вождя советского народа, вдох
новителя и организатора исторических 
побед советского народа, гениального 
полководца И. В. Сталина. Собрание об
ращается к товарищу Сталину дать со
гласие баллотироваться в депутаты Вер
ховного Совета Грузинской ОСР по 
Колхидскому избирательному округу

25.

РА БО Ч И Е, РА БО ТН И Ц Ы , И Н Ж ЕН ЕРН О -Т ЕХ Н И Ч ЕС К И Е  РА БО Т Н И КИ  И  С Л У Ж А Щ И Е ТБИ 
ЛИ С СКО Й  Ф А БРИ КИ  У Ч ЕБ Н Ы Х  Н А ГЛ ЯД Н Ы Х П О СО БИ Й  ВЫ Д ВИ Н У Л И  КАН Д И Д АТО М  В  Д Е 
П УТАТЫ  ВЕРХ О ВН О ГО  С О ВЕТА  ГРУ ЗИ Н С КО Й  ССР ЗА М ЕС Т И Т ЕЛ Я  П РЕД С ЕД А Т ЕЛ Я  С О ВЕТА  

М И Н И С ТРО В СССР И  М И Н И СТРА  И Н О С ТРА Н Н Ы Х Д ЕЛ  С С С Р.

Вячеслава Михайловича Молотова
Поддерживая предложение тов. Ник- 

вашвили о выдвижепип кандидатуры 
товарища Молотова в депутаты Вер
ховного Совета Грузинской ССР. на
чальник пеха тов. А. Челидзе говорит:

—  Верный сын великого русского 
народа Вячеслав Михайлович Молотов 
на протяжении всей своей жизпи ве
дет огромную созидательную работу, 
направленную на благо трудового на
рода. От всей души я поддерживаю 
предложение о выдвижения товарища 
Молотова кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета Грузинской ССР.

Выступает стахановец тов. Л. Еи- 
гоян.

—  Товарищ Молотов, —  говорит 
он. —  сыграл огромную роль в укре
плении могущества нашего государ
ства. В честь предстоящих выборов, в 
честь выдвижения Вячеслава Михай
ловича Молотова нашим кандидатом я 
беру обязательство выполнять произ
водственные нормы не ниже чем на 
120 процентов.

Начальпик планово - производст
венного отдела тов. К. Антонов об’- 
явпл собранию, что в честь выборов 
в Верховный Совет Грузипской ССР 
коллектив фабрики обязался ко дню 
выборов —  9 февраля —  план по ва
ловой продукции выполнить на 105 
процентов, сэкономить 5 процентов 
электроэнергии, обеспечить 100-про- 
пентное выполнение плана по выпуску 
основной продукции.

-— Скоро наступит радостный день 
выборов в Верховный Совет Грузин
ской ССР, —  говорит стахановка тов. 
Т. Ган.— Я от всей пунш поддерживаю 
предложение выдвинуть нашим кан
дидатом Вячеслава Михайловича Мо
лотова, который на всем протяжении 
истории нашего государства ведет ог
ромную государственную работу. Я 
уверена, что кандидатура ’ товарища 
В. М. Молотова будет горячо поддер
жана всеми избирателями.

—  С большим удовлетворением. —  
говорит начальник цеха тов. К. Жван- 
ский, —  я присоединяюсь к предло
жению о выдвижении кандидатом в 
депутаты Верховного Совета Грузин
ской ССР товарища Молотова Вяче-' 
слава Михайловича.

На собрании выступили также ста
хановец штемпельного цеха тов. 
Б. Попов, инструктор цеха наглядных 
пособий тов. И. Кавтарадзе, началь
ник штемпельпо - граверного пеха 
тов. В. Зеделашвили и директор фа
брики тов. X. Малаян.

Собрапие единодушно под продол
жительные аплодисменты всех при
сутствующих постановило выдвинуть 
кандидатом в депутаты Верховного Со
вета Грузинской ССР Заместителя 
Председателя Совета Министров СССР 
и Министра Иностраппых Дел СССР 
товарища Вячеслава Михайловича 
Молотова и просить товарища Молотова 
дать свое согласие баллотироваться 
в Калининском избирательном округо 
№  13 города Тбилиси.

По окончании работы рабочие, ра
ботницы, инженерно-технические работ
ники и служащие Тбилисской фа
брики учебных наглядных пособий 
собрались в фабричном клубе, чтобы 
выдвинуть своего кандидата в депу
таты Верховного Совета Грузинской 
ССР.

Собрание открыл председатель фаб
кома тов. Т. Арутюнов.

Вносится предложение избрать по
четный президиум.

—  Великий Сталин!
Имя гениального вождя и учителя 

советского народа вызывает горячую и 
продолжительную овацию. Все встают.

Продолжительными аплодисментами 
встречают собравшиеся имена руково
дителей партии и правительства, слав
ных сподвижников великого Сталина. 
В почетный президиум с огромным 
воодушевлением избирается Политбюро 
ЦК ВКП(б) во главе с товарищем 
Сталиным, а также секретарь ЦК 
КЩб) Грузии тов. К. П. Чарквиани.

Слово предоставляется стахановцу 
тов. И. Пиквашвпли.

—  Сегодня. —  говорит он, —  мы 
собрались для того, чтобы выдвинуть 
своего кандидата в депутаты Верхов
ного Совета Грузинской ССР.

Я предлагаю выдвинуть кандидату
ру выдающегося государственного дея
теля нашей великой Родины, верного 
сподвижника Ленина и Сталина— Вяче
слава Михайловича Молотова.

Собрание встречает это предложение 
едино ду инны м одобрением. Раздаются 
возгласы: «Да здравствует славный
сын великого русского народа товарищ 
Молотое!».

—  Имя товарища Молотова, —  про
должает тов. Никвашвили. —  хорошо 
известно всему советскому' народу. 
Верный сын большевистской партии, 
товарищ Молотов провел огромнейшую 
работу по укреплению могущества 
Огоапы Советов.

Имя товарища Молотова известно во 
всем мире, как имя неустанного борпа 
за прочный и демократический мир 
между народами, за еще большее ук
репление дружбы п сотрудничества 
демократических стран.
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В Сталинском избирательном округе гор. Москвы
П РЕД ВЫ Б О РН Ы Е СО БРАН И Я РА БО Ч И Х  И С Л УЖ А Щ И Х ЭЛ ЕКТ РО ЗА ВО Д А , О РД ЕН А  
.ЛЕНИНА М О ТО РО С ТРО И ТЕЛ ЬН О ГО  ЗАВО Д А, КО М БИ Н А ТА  И М ЕН И  Щ ЕРБА КО ВА  И М О 
С КО ВС КО ГО  И Н С ТРУМ ЕН ТА Л ЬН О ГО  ЗАВО Д А ЕД И Н О Д УШ Н О  Н А М ЕТИ Л И  КАН Д И Д АТО М  В

Д ЕП УТАТЫ  ВЕРХ О ВН О ГО  С О ВЕТА  РС Ф С Р

Иосифа Виссарионовича Сталина
Вчера на Московском электрозаводе

В обстановке исключительного под’е
ма прошло вчера, 2 января, обшее со
брание рабочих, служащих, инженеров 
и техников Московского электрозавода. 
Огромный корпус пеха сборки электро
машин едва смог вместить всех желав
ших участвовать в этом торжественном 
собрании. 6 тысяч электрозаводпев со
брались здесь, чтобы выдвинуть кан
дидата в депутаты Верховного Совета 
РСФСР.

Собрапие открыл председатель завко
ма электролампового производства тов. 
Д. И. Богатов.

Под бурные, долго не смолкающие 
аплодисменты собрание избирает в по
четный президиум Политбюро ЦК 
ВКП(б) во главе с товарищем 
И. В. Сталиным.

Затем председатель предоставляет 
слово мастеру штамповочного цеха за
вода АТЭ-1 Василию Григорьевичу Але
ксееву. Его взволнованную речь собра
ние выслушивает с огромным вниманием. 
Тов. Алексеев воскрешает в памяти при
сутствующих памятный день 1938 года, 
когда коллектив электрозавода, намечая 
кандидата в депутаты Верховного Совета 
Российской Федерации, единодушно на
звал имя великого вождя и любимого 
учителя советского народа, имя 
товарища И. В. Сталина.

—  Вся история борьбы и побед совет
ского народа неразрывно связана с 
именем товарища Сталина,— восклицает 
под бурные аплодисменты тов. Але
ксеев.

Выражая чувства и думы всех со
бравшихся, он с благодарностью говорит 
о величайших заслугах перед народом 
товарища Сталина, под руководством 
которого наша страна стала могучей со
циалистической державой, выстояла и 
победила в Великой Отечественной вой
не П теперь вдохновленный товарищем 
Сталиным наги народ самоотверженно бо
рется за выполнение -плана новой пяти
летки.

Громом аплодисментов, мощными воз
гласами: «Ура родному Сталину!», «Да 
здравствует наш великий вождь
товарищ Сталин!» —  встречает собра
ние предложение тов. Алексеева вновь 
выдвинуть Иосифа Виссарионовича
Сталина кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета Российской Федерации.

На трибуне— слесарь электролампово

го производства тов. П. М. Чубуков. 
Речь беспартийного кадрового рабочего 
производит сильное впечатление.

Глубоко в сердце западают проникно
венные слова оратора о родном Сталине. 
Он говорит о предвоенных сталинских 
пятилетках, преобразовавших нашу 
страну, о том. что с именем товарища 
Сталина связана славная деятельность 
большевистской партия п жизнь всего 
советского народа.

Тов. Чубуков горячо поддерживает 
предложение выдвинуть кандидатом в 
депутаты Верховною Совета Российской 
Федерации от электрозаводпев товарища 
И. В. Сталина

Слово предоставляется инженеру за
вода АТЭ-1 тов. А. И Ванееву.

Ему. молодому советскому специали
сту, советская власть дала высшее тех
ническое образование инженера-элек- 
трика.

Он был участником Великой Отече
ственной войны от первых дней до побе
ды над врагом. Биография инженера 
Ванеева— яркая иллюстрация творче
ского роста советских людей.

Пнжепер Вапеев говорит о том. что с 
именем И. В. Сталина связаны всемирно 
исторпчеекио победы советского народа 
в Великой Отечественной войне, связано 
счастье наше и будущее наших детей.

—  Вот почему, —  восклицает под 
гром аплодисментов тов. Ванеев,— я под
держиваю кандидатуру любимого вождя 
и уверен, что весь многотысячный кол
лектив электрозаводпев будет просить 
товарища Сталина оказать нам честь 
своим согласием баллотироваться в де
путаты Верховного Совета РСФСР по 
Сталинскому избирательному округу 
гор. Москвы

Слово попросила штамповгаипа заво
да электромашин Александра Дмитриев
на Федосова Ее простая, безыскусствен
ная речь заключала в себе мысли всех 
собравшихся. «В нашей большой стране, 
— сказала она,— каждый человек делает 
часть общего великого дела. Каждый 
человек находит свое место в обшей 
стройке. Советское государство и пар
тия большевиков, лично товарищ Сталин 
постоянно заботятся о советском чело
веке...».

Свою мысль Александра Дмитриевна 
иллюстрирует наглядными примерами из 
жизни трудящихся Сталинского округа.

Она говорит о метрополитене, который 
приблизил окраинный район к центру 
города: о саратовском газе, поступившем 
уже в квартиры тысяч москвичей. Свою 
признательность государству, товарищу 
Сталину за эту заботу работница выра
жает так же. как это делают миллионы 
советских людей: производственную
норму она выполняет на 200 процентов. 
В первом году новой сталинской пяти
летки она выполнила более двух годо
вых норм. •

—  Таких, как я,— миллионы,— вос
клицает под горячие аплодисменты ста
хановка п* добавляет, что в честь вы
боров в Верховный Совет Российской 
Федерапии она обязуется выполнить 
производственный план не менее чем 
на 250 пропентов. Тов. Федосова от 
всей души поддерживает предложение 
выдвинуть кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета Российской Федерация 
И. В. Сталина.

Выступает инженер электролампового 
производства лауреат Сталинской пре
мии И. А: Шлыгипа. Она поддерживает 
предложение выдвинуть кандидатом в 
депутаты Верховного Совета РСФСР 
товарища И. В. Сталина.

Секретарь комитета комсомола транс
форматорное производства тов. М. П. 
Семенов от имени 3 тысяч комсомольцев 
и молодежи электрозавода горячо под
держивает кандидатуру товарища 
И В. Сталина.

Речи окончены. На трибуну подни
мается секретарь парторганизации заво
да электромашин А. М. Горбунов, пред
лагающий просить Иосифа Виссарионо
вича дать свое согласие баллотироваться 
в депутаты от котлектива электрозавод- 
нев по Сталинскому избирательному ок
ругу гор. Москвы. Общее собрание еди
нодушно, под гром аплодисментов, при
нимает постановление о выдвижении 
И. В. Сталина кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР по Сталин
скому избирательному округу гор. Мос
квы и просит его дать свое согласие 
баллотироваться по этому округу.

Затем общее собрапие избрало Б8 
своих представителей на предвыборное 
окружное совещание Сталинского изби
рательного округа. \

Участники собрания с огромным во
одушевлением послали. приветствие 
товарищу И. В. Сталину.

\ (ТАОС).

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е V

О БЩ ЕГО  СО БРАН И Я РА БО Ч И Х , И Н Ж ЕН ЕРО В , ТЕХН И КО В
ЭЛ ЕКТ РО ЗА ВО Д А

И С Л У Ж А Щ И Х М О С КО ВС КО ГО

Общее собрание рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих 
Московского электрозавода, обсудив во
прос о выдвижении кандидата в депута
ты Верховного Совета РСФСР по Сталин
скому избирательному округу гор. Мос
квы, ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Выдвинуть кандидатом в депутаты

Верховного Совета РСФСР по Сталин
скому избирательному округу г о р . Мэс- 
кьы от рабочих, служащих, инженеров 
и техников Московского электрозавода 
великого вождя советского народа, 
мудрого продолжателя дела ЛЕНИНА, 
вдохновителя и организатора наших 
побед ИОСИФА ВИССАРИОНОВИЧА 
СТАЛИНА.

2. Просить товарища И. В. СТАЛИНА 
дать свое согласие баллотироваться в 
депутаты Верховного Совета РГ-ФСР по 
Сталинскому избирательному округу 
гор. Москвы от рабочих, служащих, ин
женеров и техников Московского’ элек
трозавода. \



С О БРА Н И Е П РО Ф ЕС С О РО В, П РЕП О Д А ВА ТЕЛ ЕЙ , С ТУД ЕН ТО В, РА БО Ч И Х  И С Л УЖ А Щ И Х 
ГРУ ЗИ Н С КО ГО  И Н Д УС ТРИ А Л ЬН О ГО  И Н СТИ ТУТА И М ЕН И  С. М. КИ РО ВА  ВЫ Д ВИ Н УЛ О  

КАН Д И Д АТО М  В Д ЕП УТА ТЫ  ВЕРХ О ВН О ГО  СО ВЕТА  ГРУ ЗИ Н С КО Й  ССР

Лаврентия Павловича Берия
—  Сегодня мы выдвигаем своего 

кандидата в депутаты Верховного Со
вета Грузинской ССР. И не случайно 
мысли всех присутствующих остана
вливаются на кандидатуре товарища 
Берия. С его именем неразрывно свя
заны замечательные успехи социали
стического строительства, расцвет 
экономики и культуры Грузии, рас
цвет республик Закавказья, укрепле
ние их братского содружества. Трудя
щиеся Грузии высоко пенят больше
вистскую настойчивость товарища 
Берия, его государственный ум, его 
глубокую принципиальность. Всем па
мятен огромный вклад, который внес 
товарищ Берия в дело обороны Кавка
за в дни Великой Отечественной вой
ны.

О товарище Л. П. Берия, как о вос
питателе юношества, лучшем друге 
советского студенчества, говорит сту
дент горного факультета тов. Г. Г, 
Гедеванишвили.

—  Несмотря на огромную заня
тость, Лаврентий Павлович уделяет 
заботливое внимание подготовке и боль
шевистской закалке будущих специа
листов всех отраслей знаний. Слова 
товарища Берия о том. что учеба на 
отлично —  это героизм и мужество 
учащегося, задачи, поставленные им 
в деле воспитания кадров молодой со
ветской интеллигенции, его указания, 
относящиеся непосредственно к дея
тельности нашего института —  вос
приняты нами как программа нашей 
работы. Советское студенчество с глу
бокой любовью произносит имя това
рища Берия. Мы. студенты инду
стриального института, работе кото- 
оого товарищ Берия уделял всегда 
так много внимания, гордимся своим 
участием в сегодняшнем собрании, вы
двинувшем товарища Берия кандида
том в депутаты Верховного Совета 
Грузинской ССР.

Выступившие далее проф. Б. С. 
Канделаки, студент горного факульте
та П. П. Церетели, проф. В. М. Кака- 
бадзе горячо поддерживают предложе
ние о выдвижении кандидатуры това
рища Л. П. Берия.

Присутствующие горячими аплодис
ментами встречают их слова, выра
жающие волю и мысли всех участни
ков сегодняшнего собрания.

Под бурные аплодисменты всего за
ла единогласно принимается резолю
ция:

Кандидатом в депутаты Верховного 
Совета Грузинской ССР по Сталинско
му избирательному округу !№ 7
Огалинского района города Тбилиси об
щее предвыборное собрание профессор
ско-преподавательского состава, сту
дентов, служащих и рабочих Грузин
ского индустриального института име
ни С. М. Кирова единогласно выдви
гает Заместителя Председателя Совета 
Министров СССР товарища Л. II. 
Берия.

Собрание просит товарища Л. П. 
Берия дать согласие баллотироваться 
по Сталинскому избирательному окру
гу М5 7 Сталинского района города 
Тбилиси по выборам в Верховный Со
вет Грузинской ССР.

Бурная овапия возникает в зале, 
когда вносится предложение послать 
приветствие товарищу Сталину. Чте
ние текст» приветствия не раз преры
вается восторженными аплодисмента
ми и приветственными возгласами.

Под рром аплодисментов принимает
ся приветственная телеграмма на имя 
Лаврентия Павловича Берпя.

Затем избирается делегация от 
предвыборного собрания коллектива 
института для участия в Окружном 
предвыборном совещании.

1 Торжественно и празднично было 
вчера в клубе Грузинского инду
стриального института имени Кирова. 
Просторный зал едва вмешает всех 
собравшихся. Профессора, преподава
тели, студенты, служащие института 
пришли сюда на предвыборное собра
ние, посвященное выдвижению кан
дидата в депутаты Верховного Совета 
Грузинской ССР.

Собрание открывает секретарь бю
ро парторганизации тов. С. В. Мой- 
епрапишвили. Избирается деловой пре
зидиум. Под бурные, долго не смолкаю
щие аплодисменты в почетный пре
зидиум избран состав Политбюро ЦК 
ВКП(б) во главе с товарищем 
Сталиным, а также тов. К. II. Чарквиа- 
юи.

Председательствующий предоста
вляет слово директору института тов. 

А. П. Боджгуа, охарактеризовавшему 
значение предстоящих выборов в Вер
ховный Совет Грузинской ССР и за
дачи коллектива в проведен ип этой 
важнейшей политической кампании.

На трибуне профессор А. А. Гули- 
еашвили. Оп вносит предложение вы
двинуть кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета Грузинской ССР по 
Сталинскому избирательному округу 
>Гг 7 Сталинского района "города Тби
лиси —  любимого сына грузинского 
народа, верного соратника великого 
Сталина— Лаврентия Павловича Берия.

—  Товарищ Л. П. Берия явится де
путатом не только нашего округа, но 
и депутатом всего грузинского народа. 
Лаврентий Павлович Берия —  госу
дарственный и политический деятель 
огромпого масштаба. С именем его 
связаны все достижения промышлен
ности, сельского хозяйства, науки,

техники, искусства Советской Грузли. 
Неуклонно осуществляя сталинские 
методы руководства, товарищ Л. П. 
Берия воспитал в народах Закавказья 
горячую любовь к Родине, безгранич
ную преданность делу партии Ленина 
—  Сталина, революционную бдитель
ность к врагу и его агентуре, готов
ность самоотвержепно бороться за 
свободу, честь п независимость своей 
Родины.

Никогда не забудет грузинский па
род, что в грозные дни. когда озвере
лый враг рвался.к пветущим респу
бликам Закавказья, товарищ Берия, 
выполняя сталинский плац, сплотил 
народы Закавказья, вдохновил войска 
Закавказского фропта, организовал 
разгром и уничтожение врага.

И сейчас, когда вместе со всемп на
родами нашей страны трудящиеся 
Грузии отдают все свои силы делу 
выполнения сталинского пятилетнего 
плана, мы ощущаем на каждом шагу 
заботу и внимание Лаврентия Павло
вича Берия, его действенную помощь 
и поддержку в нашей работе.

Товарищ Л. П. Берия проводит ог
ромную государственную работу. Его 
выдающиеся заслугп получили высо
кую оценку. Весь советский народ 
единодушно приветствовал товарища 
Л. П. Берия, когда ему было присвое
но звание Героя Социалистического 
Труда.

Бурей аплодисментов и приветст
венных возгласов встречают собрав
шиеся предложение профессора Гули- 
сашвили.

Выступает действительный член 
Академии наук Грузинской ССР тов. 
А. И. Дидебулидзе.

РАБО И И Е, РАБО ТН И Ц Ы , И Н Ж ЕН ЕРН О  - Т ЕХ Н И Ч ЕС КИ Е
РА БО ТН И КИ  И С Л У Ж А Щ И Е ТБИ Л И ССКО Й  Ш ВЕЙ Н О Й  Ф А Б 
РИ КИ  № 6 ВЫ Д ВИ Н УЛ И  КАНД ИД АТО М  В  Д ЕП УТАТЫ
ВЕРХ О ВН О ГО  С О ВЕТА  ГРУ ЗИ Н С КО Й  ССР НАРО Д Н О ГО  

АРТИ СТА СССР, Л А У РЕА Т А  СТАЛИ Н СКО Й  П РЕМ И И

Акакия Алексеевича 
Васадзе

Вчера на Тбилисской швейной фаб
рике 6 состоялось многолюдное со
брание, посвященное выдвижению 
кандидатов в депутаты Верховного Со
вета Грузинской ССР.

Собрание открывает председатель 
фабкома тов. Е. Вишмишева. Слово 
получает секретарь партбюро тов. 
Г. Пирумова. Она говорят об успехах 
фабричного коллектива, выполнивше
го производственный план первого го
да новой пятилетки* досрочно, к 16 
ноября, о трудовом под’еме, с которым 
трудящиеся Грузии готовятся к выбо
рам в Верховный Совет Грузинской 
ССР.

На трибуну поднимается птвея-ста- 
хановка тов. М. Маргпшвплн, выпол
нившая свою годовую норму к 29-й го
довщине Октября.

—  Наш коллектив. —  говорит она, 
—  с честью выполнил обязательства, 
принятые в первом году новой сталин
ской пятилетки. Чтобы достойно 
встретить приближающийся лень вы
боров в Верховный Совет Грузинской 
ССР, мы должны взять новые обяза
тельства. Лично я обязалась выпол
нить январскую норму на 160 про
центов.

Я вношу предложение выдви
нуть нашим кандидатом в депута
ты достойного представителя нашей 
советской интеллигенции, всем нам 
хорошо известного талантливого арти
ста и выдающегося общественного 
деятеля, лауреата Сталинской премии, 
народного артиста СССР Акакия Алек
сеевича Васадзе.

Па трибуне сменяют друг друга 
плановик фабрики тов. П. Лурсмани- 
швили, бухгалтер тов. Ф. Гвепцадзе,

птвея-стахановка тов. 0. Бядридзе, 
экономист Н. Гветадзе, молодая ра
ботница комсомолка Е. Горбова.

Все выступающие, горячо поддер
живая предложение о выдвижении тов. 
А. А. Васадзе кандидатом в депутаты 
Верховного Совета Грузинской ССР, 
говорят о нем. как о выдающемся 
представителе советского искусства, 
создавшем много замечательных худо
жественных образов, дважды удо
стоенного звания лауреата Сталинской 
премпп, почетного звания народного 
артиста СССР.

Выступающие говорят, что тов. 
А. Васадзе —  не только выдающийся 
работник искусства, но и передовой 
общественник, безгранично преданный 
большевистской партии, советской вла
сти, отдающий все свои силы на 
службу народу. Родине.

Сейчас, когда весь советский народ 
борется за осуществление великого 
плана новой сталинской пятилетки, 
особенно высока и почетна роль дея
телей искусства. Они каждодневно об
ращаются со спены театров к широ
ким массам трудящихся, будят в них 
лучшие чувства, укрепляют в них бод
рость п уверенность в непобедимости 
дела Ленина— Сталина. Тов. А. А. Нага
дав —  один из тех театральных дея
телей. которые самоотверженно слу
жат идейно - политическому поспита- 
н но масс и отдают этому большому 
делу все свои силы, знания, талант.

Собрание единогласно постановило 
выдвинуть А. А. Васадзе кандидатом 
в депутаты Верховного Совета Гру
зинской ССР и обратилось к нему с 
просьбой дать свое согласие баллоти
роваться по Кировскому избиратель
ному округу № 21.

П РО Ф ЕС С О РС КО -П РЕП О Д А ВА ТЕЛ ЬС КИ Й  СОСТАВ, С ТУД ЕН 
ТЫ , РА БО Ч И Е И С Л У Ж А Щ И Е АКАД ЕМ И И  ХУ Д О Ж ЕС ТВ 
ГРУ ЗИ И  И ЧЛ ЕН Ы  СО Ю ЗА ХУ Д О Ж Н И КО В ГРУ ЗИ И  
ВЫ Д ВИ Н УЛ И  КАНД ИД АТО М  В  Д ЕП УТАТЫ  ВЕРХО ВН О ГО  
С О ВЕТА  ГРУЗИ Н С КО Й  ССР РУ КО ВО Д И ТЕЛ Я  Б О Л ЬШ ЕВИ КО В

ГРУ ЗИ И

Кандида Несторовича 
Чарквиани

Вчера состоялось об'единениое со
брание профессорско - преподаватель
ского состава, студентов й служащих 
Академии художеств Грузии и членов 
Союза художников Грузии, посвящен
ное выдвижению кандидата в депу
таты Верховного Совета Грузинской 
ССР.

В 3 часа дня просторный зал Ака
демии художеств переполнен. В пре
зидиуме —  народные художники Гру
зии У. Джапаридзе, М. То визе и Я. Ни- 
коладзе, академик Н. Северов, за
служенный деятель искусств Т. Аба- 
келия, проф. К. Мерабишвили п дру
гие.

С огромным воодушевлением изби
рает собрание в почетный президиум 
Политбюро ПК ВКП(б) во главе с 
товарищем Сталиным, а также секре
таря ПК КП(б) Грузии тов. К. И. 
Чарквиани.

На трибуне депутат Верховного Со
вета Грузинской ССР первого созыва 
проф. Я. Николадзе. Он говорит:

—  Внеся свой значительный вклад 
в дело разгрома пемепко-фатниетских 
захватчиков, трудящиеся Грузии до
бились крупных успехов в борьбе за 
дальнейший под'ем и развитие промы
шленности. сельского хозяйства, нау
ки. культуры, искусства. Этими ус
пехами грузинский народ обязан по
вседневному руководству партийных 
организаций Грузии, мобилизующих 
трудящихся республики на выполне
ние указаний Пентрального Комитета 
ВКП(б) и великого Сталина. Я вношу 
предложение выставить нашим кан
дидатом в депутаты Верховного Сове

та Грузинской ССР секретаря ПК 
КII(б) Грузии Кандида Несторовича 
Чарквиани.

Собрание встречает предложение 
проф. Я. Николадзе горячими, долго не 
смолкающими аплодисментами.

Слово берет председатель Союза ху
дожников Грузии тов. Ш. Мамаладзе-

—  Кандид Несторович Чарквиани,— 
говорит оп, —  известен трудящимся 
Грузии по большой работе, которую 
он провел в годы сталинских пятиле
ток. в годы Отечественной б о й н ы , в  

период мирного строительства. Работ
ники искусств повседневно ощущают 
заботливое внимание тов. К. Н. Чарквиа
ни к вопросам культурного строитель
ства.

Выступает народный художник 
ГССР М. Тоидзе.

—  Я от души поддерживаю канди
датуру руководителя большевиков 
Грузии тов. К. Н. Чарквиани, —  го
ворит он. —  Руководя всеми отрасля
ми народного хозяйства, тов. К. П. 
Чарквианп уделяет очень много внима
ния вопросам развития культуры и ис
кусства.

Горячо поддержали кандидатуру 
тов. К. Н. Чарквиани в своих высту
плениях проф. А. Кутателадзе и сту
дент-отличник Т. Гвиниашвили.

Под единодушные горячие аплодис
менты об'единениое собрание постано
вило выдвинуть кандидатуру тов. 
К. Н. Чарквиани в депутаты Верхов
ного Совета Грузинской ССР и обра
титься к тов. К. Н. Чарквиани с прось
бой дать согласие баллотироваться в 
Руставели избирательном округе 
№ 17.

Гобл» п и р  избрало делегапию в со
ставе 20 человек на Окружное пред
выборное совещание.

РА БО ЧИ Е. РАБО ТН И Ц Ы , И Н Ж ЕН ЕРН О  - Т ЕХ Н И Ч ЕС КИ Е 
РА БО ТН И КИ  И С Л У Ж А Щ И Е ТБИ Л И ССКО Й  СУКО ННО Й  
Ф А БРИ КИ  ВЫ Д ВИ Н УЛ И  КАНД ИД АТО М  В  Д ЕП УТАТЫ  

ВЕРХ О ВН О ГО  СО ВЕТА  ГРУ ЗИ Н С КО Й  ССР

Марию Матвеевну 
Иванисели

РА БО Ч И Е. И Н Ж ЕН ЕРН О -ТЕХ 
Н И ЧЕС КИ Е РА БО ТН И КИ  И
С Л УЖ А Щ И Е ТБИ ЛИССКО Й  
Ш ВЕЙ Н О Й  Ф А БРИ К И  № 1
ВЫ Д ВИ Н УЛ И  КАНД ИД АТО М  
В Д ЕП УТАТЫ  ВЕРХО ВН О ГО  
СО ВЕТА  ГРУЗИ Н С КО Й  ССР 

ТЕХН О Л О ГА  Ф А БРИ КИ

Ольгу Алексеевну 
Рухадзе

В>чера в клубе Тбилисской швейной 
фабрики 1 собрался весь фабричный 
коллектив. Рабочие, инженерно-техни
ческие работники и служащие пришли 
на собрание, чтобы выдвинуть от липа | 
коллектива кандидата в депутзты Вер
ховного Совета Грузинской ОСР.

Собрание открыла председатель фа
бричного комитета тов. Е. Долидзе. С 
сообщением о выборах в Верховный Со
вет Грузинской ССР выступила секре
тарь партбюро фабрики тов. Ф. Апаки- 
дзе.

Слово предоставляется начальнику
цеха тов. Г. Арутюнову.

—  Я вношу предложение выдвинуть 
кандидатом в депутаты Верховного Со
вета Грузинской ОСР технолога нашей 
фабрики Ольгу Алексеевну Рухадзе.

—  Пятнадцатый год работает на фа
брике Ольга Алексеевна Рухадзе. пока
зывая образцы неутомимой работы, бе
зукоризненного и точного исполнения 
своих обязанностей. Тов. Рухадзе воспи
тала и обучила десятки молодых спе
циалистов. самостоятельно работающих 
сейчас в цехах фабрики.

Отахановка-швея М. Панозишвили, 
рабочий - стахановеп третьего цеха 
Г Ортопдзе и яачальник отдела труда и 
зарплаты К. Эбаноидзе поддержали 
предложение о выдвижении Ольги Але
ксеевны Рухадзе кандидатом в депутаты 
Верховного Совета Грузинской ССР.

—  Тов. Рухадзе, —  сказала т. Па- 
нозишвили, —  прекрасный работник, 
чуткий и отзывчивый товарищ. Я вы
ражаю твердую уверенность в том, что 
она с честью оправдает доверие нашего 
коллектива, выдвинувшего ее кандида
том в депутаты Верховного Совета Гру
зинской ССР.

Участники собрания единодушно при
няли постановление —  выдвинуть кан
дидатом в депутаты Верховного Совета 
Грузинской ОСР Ольгу Алексеевну Ру
хадзе.

Собрание избрало представителей для 
участия в Окружном предвыборном со
вещании.

Многолюдно было вчера в простор
ном помещении ашретурного чеха Тби
лисской суконной фабриках. Свыше ты
сячи человек рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащих фа
брики сошлись сюда на предвыборное 
собрание, посвященное выдвижению 
кандидата в депутаты Верховного Со
вета Грузинской ССР.. - - !. П

Собрание открЕлвает начальник тон 
кого пеха тов Суриелалиили.

Слово получает заместитель главного 
инженера фабрики тов. Новик.

—  Наш коллектив упорно боролся 
за выполнение плана первого года 
новой сталинской пятилетки. Отклик
нувшись на призыв коллектива станко
строительного завода имени Кирова, 
предложившего начать социалистиче
ское соревнование в *честь предстоящих 
выборов, работники нашей фабрики вы
полнили декабрьскую производственную 
программу по всем показателям. Де
кабрьский иллш с успехом выполнили 
псе иехи.

Мы даем слово с еще большей энер
гией и настойчивостью бороться за то, 
чтобы с честью выполнить задания 
второго года сталинской пятилетки.

На трибуне —  секретарь партийной 
организации фабрики тов. Чарасв.

—  Сегодня у нас большой и радост
ный день, —  говорит тов. Ча.раев.—  
Мы должны выдвинуть из нашей среды 
кандидата в депутаты Верховного Со
вета Грузинской ССР. Этой высокой че
сти вполне достойна наша беспартийная 
работница, лучшая стахановка— Мария 
Матвеевна Иванисели.

—  16 лет проработала тов. Иванисе
ли на производстве. Она хорошо освоила 
свою профессию, обучила ей десятки 
работниц, которые, переняв ее богатый 
производственный опыт, стали квали
фицированными мастерицами. Тов. Ива- 
иисели систематически выполняет

норму не менее чем на 120— 140 про
центов. Это добросовестный и энергич
ный работник, чуткий товарищ, поль
зующийся большим авторитетом на Фа
брике.

Когда Марию Матвеевну попросили 
подняться н4 трибуну, собрание встре
тило ее дружными аплодисментами.

В этом ярко сказалось большое ува
жение. с которым относится к ней кол
лектив фабрики.

Слово получает работник ткацкого 
цеха тов. Габисония.

—  Я работаю вместе с Марией Мат
веевной Иванисели много лет.— сказал 
он — Это самоотверженная труженица и 
прекрасный товарищ. И в годы Отече
ственной войны, и в фды мирного 
строительства тов. йваиноели показы
вала замечательные образцы производи
тельности труда, не жалела сил в борь
бе за выполнение производственных за
даний.

Родина высоко оценила заслуги тов. 
Иванисели, наградив ее медалями 
«За трудовое отличие». «За оборону 
Кавказа» и «За доблестный труд в Ве
ликой Отечественной войне 1941—  
1945 гг.».

Предложение о выдвижении тов. 
Иванисели кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета Грузинской ССР поддер
жали также в своих выступлениях.тт. 
Кппарава, Людермахер, Микаберидзе и 
другие.

Собрание едпнодупгно выдвинуло 
кандидатуру Марии Матвеевны Ивани
сели в Верховный Совет Грузинской 
ССР по Маяковскому избирательному 
округу Л? 5.

Затем собрание избрало делегацию 
на окружное предвыборное совещание 
в составе 37 человек.

РА БО Ч И Е, И Н Ж ЕН ЕРН О -Т ЕХ 
Н И Ч ЕС КИ Е РА БО Т Н И КИ  И 
С Л У Ж А Щ И Е ТБИ Л И С С КО ГО  
О РД ЕН А  КРАС Н О Й  ЗВ ЕЗД Ы  
ЗАВО Д А  И М ЕН И  Д И М И ТРО ВА  
ВЫ Д ВИ Н УЛ И  КАНД ИД АТО М  
В Д ЕП УТА ТЫ  ВЕРХ О ВН О ГО  
С О ВЕТА  ГРУ ЗИ Н С КО Й  ССР 
Н А ЧА Л ЬН И КА  И Н С ТРУМ ЕН 

ТА ЛЬН О ГО  Ц ЕХА

Ивана Ивановича
Многочисленный коллектив завода 

имени Димитрова заполнил просторное 
помещение заводского клуба. Рабочие, 
инженерно-технические работники и 
служащие собрались здесь, чтобы на
метить и обсудить кандидатуру в депу
таты Верховного Совета ГССР.

Собрание открыл председатель завко
ма тов. С. Статнпков.

С огромным под’емом, под бурные 
долго не смолкающие аплодисменты со
брание избрало в почетный президиум 
Политбюро ЦК ВКП(б) во главе с 
великим Сталиным, а также секретаря 
ЦК КП(б) Грузин тов. К. Н. Чарквиани.

Преаседательствуюшпй предоставляет 
слово парторгу ПК ВКП(б) на заводе 
тов. В. Гог.тидзе. Он говорит о славном 
пути борьбы и побед, пройденном нашей 
страной со времени прошлых выборов, 
о большом политическом и производ
ственном под’еме заводского коллекти
ва, стремящегося встретить день выбо
ров новыми производственными успеха
ми, называет имепа лучших людей 
предприятия, идущих в авангарде со
циалистического соревнования в честь 
выборов.

Слово для предложения получает 
главный металлург завода инженер 
А. Кочинашвили.

—  Я предлагаю, —  говорит он ,—  
выдвинуть кандидатом в депутаты 
Верховного Совета Грузинской ССР пе
редового советского инженера, началь
ника инструментального цеха Пеана 
Ивановича Ходака.

Инженер цеха Л1 7 тов. В. Вадачко- 
рия горячо поддержал предложение тов. 
Кочинашвили.

—  -V всех в памяти.— говорит он,—  
огромная работа, проведенная тов. 
Ходаком в голы Отечественной войны. 
В дни. когда немепко-фаотистские орды 
рвались к Кавказу, он организовал п 
обеспечил бесперебойный выпуск важ
ной и нужной для государства продук
ции. Сейчас тов. Ходак организует кол
лектив своего пеха на успешное выпол
нение производственной программы 
второго года четвертой сталинской пя
тилетки. Тов. Ходак — член парткома 
завода, принимает активное участие в 
общественной жизни предприятия.

Рабочий цеха № 5 тов. Бойко гово
рит о заслугах тов. Ходака в деле под
готовки молодых кадров. Он воспитал 
не один десяток высококвалифициро
ванных специалистов.

—  Комсомольцы и молодежь нашего 
завода,— сказал тов. Бойко.— от всей 
души поддерживают предложение вы
двинуть кандидатом в депутаты Верхов
ного Совета Грузинской ССР передового 
советского инженера Ивана Ивановича 
Ходака.

Выступила ошшковщииа цеха № 26 
тов. Е. Клименко.

—  Только в нашей стране.— говорит 
она,— народ имеет возможность посы
лать своими представителями в высшие 
органы государственной власти людей, 
беззаветно преданных интересам грудя
щихся. Тов. Ходак имеет большой -и за
служенный авторитет среди нашего 
коллектива, и я думаю, что он вполне 
оправдает наше доверие.

На собрании выступили также мастер 
цеха Л? 9 тов. В. Григорьев, инженер 
отдела Л5 8 Р. Пэошвилл и слесарь це
ха Л» 7 тов. М. Баткин. Они говорили 
о чутком и заботливом отношении тов. 
Ходака к запросам членов заводского 
коллектива, к интересам производства.

Тов. Ходак обеспечивает бесперебой
ную работу своего пеха. Этот цех может 
служить примером для всех цехов за
вода.

Собрание единодушно приняло поста
новление выдвинуть кандидатуру Ивана 
Ивановича Ходака в депутаты Верхов
ного Совета Грузинской ССР по Навт- 
лугскому избирательному округу № 33.

Собрание избрало своих представите
лей на Окружное предвыборное 
щание.

сове

Предвыборное собрание в Анадемии художеств Грузии. Фото М. Квирикашвили.



В Совете Безопасности
НЬЮ-ЙОРК, 31 декабря. (ТАСС). 

На состоявшеюся сегодня заседания 
Совета Безопасности рассматривался 
вопрос о предложении Советского Сою
за относительно создания комиссии для 
подготовки предложений о проведении 
и жизнь резолюции Генеральной Ассам- 
«леи но всеобщему регулированию и 
сокращению вооружений. Совет Безо
пасности решил отложить рассмотре
ние этого предложения после того, как 
представитель США Джонсон заявил, 
что Соединенные Штаты не возражают 
против того, чтобы включить советское 
предложение в повестку дня. ко счита
ют. что было бы предпочтительнее, ес
ли бы Совет Безопасности сначала рас
смотрел резолюцию Генеральной Ассам
блеи относительно сокращения воору
жений п затем рассмотрел предложе
ние, Советского Союза на равном осно
вании с предложением Соединенных 
Штатов и теми предложениями, кото
рые могут внести по данному вопросу 
другие члены.

Джонсон также заявил, что перене
сение срока рассмотрения этого вопро
са даст членам Совета Безопасности 
возможность изучить предложения а 
получить инструкции от соответству
ющих правительств.

Представитель СССР А. А. Громыко 
отметил, что советское предложение 
относится к резолюция Генеральной 
Ассамблеи о разоружении, и сослал
ся на ряд мест в этой резолюции, ко
торые рекомендуют Совету Безопасности

срочпо рассмотреть этот вопрос и бы
стро принять решение по резолюции. 
Громыко считает, что следующее за- 
селаинз Совета Безопасности следует 
созвать не позже, чем 7 января. Созот 
Безопасности принял это предложение.

Председательствующий Джонсон со- 
| общи л, что Совет Безопасности по- 
I лучил, но слишком поздно для того, 

чтобы включить в повестку дня засе- 
I дания 31 декабря, письмо от председа- 
! теля Совета Министров Иностранных 
! Дел относительно решения министров о 
! Триестег Текст этого письма еще не 
! опубликован, по. как сообщают, письмо 

касается создания международной ад
министрации в Триесте под контролем 
организации Об’единешых наций, со
глашения о выплате жалованья губер
натору и т. д.

Джонсон обратился с просьбой к сле
дующему за ним председателю— австра
лийскому делегату —  поставить пись
мо о Триесте первым пунктом на пред
варительной повестке дня следующего 
заседания. Джонсон заявил, что это 
соответствует желаниям Совета Мини
стров Иностранных Дея.

Представитель СССР А. А. Громыко 
заявил, что он не возражает против 
включения этого вопроса в повестку 
дня, но ои заявил, что нет нужды ре
шать теперь же вопрос порядка рас
смотрения вопросов, что должен ре
шить сам Совет Безопасности. Предсе
дательствующий Джонсон согласился с 
советским представителем.

Выступление А. А. Громыко на заседании 
Совета Безопасности

НЬЮ-ЙОРК, 31 декабря. (ТАСС). 
Выступая на заседание Совета Безо
пасности, А. А Громыко заявил:

<'Господин председатель, значение 
резолюции, принятой Генеральной 
Ассамблеей 14 декабря сего года, изве
стно. Эта резолюция была принята 
после тщательного и длительного рас
смотрения предложения, внесенного со
ветской делегацией на сессии Генераль
ной Ассамблеи по вопросу о всеобщем 
сокращении вооружений. В результате 
Генеральная Ассамблея приняла резо
люцию, которая, если она будет прове
дена надлежащим образом в жизнь, бу
дет иметь громадное значение с точки 
зрения укрепления мира и международ
ной безопасности. Я повторяю, значе
ние этой резолюции Генеральной Ассам
блеи должно быть известно для всех, 
поэтому я сейчас, не собираюсь про
странно говорить на эту тему.

В резолюции указывается на то, 
чтобы Совет Безопасности приступил 
незамедлительно к формулированию 
практических мероприятий в порядке 
проведения в жизнь этой резолюции. 
Об этом речь идет, в частности, в 
пункте 2-м резолюции. В пункте 4-м 
резолюции указывается на необходи
мость ускорения рассмотрения докла
дов комиссии по атомной энергии. а 
также на необходимость рассмотрения 
проекта конвенции или конвенций по 
созданию международной системы кюн- 
троля и инспекции, причем эти кон
венции.. как указывается в резолюция, 
будут включать запрещение атомного 
оружия или всех других видов оружия, 
применимых в настоящее время и в 
будущем для массового уничтожения, 
и контроль над атомной эперпвей в 
об'емс. необходимом для обеспечения 
использования ее только в миряъГх це
лях.

Далее в пункте 5-м резолюции ука
зывается на необходимость для Совета 
Безопасности приступить незамедли
тельно к выработке предложений в це
лях обеспечения такого рода практиче
ских и эффективных гарантий в связи 
с контролем над атомной энергией и 
всеобщим регулированием и сокраще
нием вооружений, которые означали 
бы практическое проведение в жизнь 
этих рекомендаций Генеральной Ассам
блеи.

Таким образом, в резолюции Гене
ральной Ассамблеи, принятой 14 дека
бря сего года, рекомендуется Совету 
Безопасности незамедлительно при
ступить к проведению в жизнь преду
смотренных ею мероприятий.

Именно, исходя из этого, советское 
правительство внесло на рассмотрение 
Совета Безопасности предложение, ко
торое гласит: «Считая, что всеобщее 
регулирование и сокращение вооруже
ний и вооруженных сия являются важ
нейшим мероприятием по укреплению 
международного мира и безопасности и 
что реализация решения Генеральной 
Ассамблеи по этому вопросу представ
ляет одну из первоочередных и глав
ных задач Совета Безопасности, Совет 
постановляет:

1) Приступить к разработке практи

ческих мероприятий по осуществлению 
решения Генеральной Ассамблеи от 
11 декабря 1946 года о всеобщем регу
лировании и сокращении вооружений и 
вооруженных сил и об установлении 
международного кантри I* по обеспече
нию сокращения вооружений и воору
женных сил.

2) Образовать комиссию из предста
вителей стран— членов Совета Безо
пасности, которой поручить в течение 
одного или двух месяцев, но но позже 
чем в трехмесячный срок, подготовить 
и представить Совету Безопасности 
свои предложения в соответствии с 
пунктом 1-м настоящего постановле
ния».

Я хочу выразить уверенность, что 
предложение, внесенное советским 
правительством, будет рассмотрено со 
всей серьезностью, так как к этому 
обязывает нас упомянутое выше реше
ние Генеральной Ассамблеи.

Господин Джонсон в своем заявлении 
указал на то, что он хотел бы, чтобы 
обсуждалось не заявление, внесенное 
советским правительством, а резолю
ция Генеральной Ассамблеи от 14 де
кабря. Я хочу обратить внимание аме
риканского представителя на то, что со
ветское предложение именно и относит
ся к резолюции Генеральной Ассамблеи 
от 14 декабря. Раз так. то как же 
можно говорить, будто мы можем обсу
ждать резолюцйю Генеральной Ассам
блеи, не обсуждая иредлюжеяай. вне
сенных советским правительством с 
целью ускорения проведения в живиь 
этого решения Ассамблеи. Как извест
но, « советском предложении содержит
ся предложение об образовании с этой 
целью специальной комиссии, которая 
разработала бы практические меро
приятия для ускорения проведения в 
жизнь решения Ассамблеи.

Что касается вопроса о том, —  рас
сматривать ли советское предложение 
иа сегодняшнем заседании Совета Бе
зопасности или на следующем заседа
нии, то я должен оказать, что лучше 
было бы рассмотреть это предложение 
сегодня, но если некоторые члены Сове
та Безопасности считают, что по тем 
или иным соображениям лучше было 
бы рассматривать это предложение не 
на данном заседании, то у меня не бу
дет возражений против этого. И если 
некоторые члены Совета Безопасности 
не подготовлены сегодня рассматривать 
это предложение, то я не буду возра
жать против того, чтобы оно было 
рассмотрено иа очередном заседании. 
Однако лучше, если мы сегодня дого
воримся о дате очередного заседания 
Совета.

Американский представитель указал, 
что Совет Безопасности должен рас
сматривать не только советское предло
жение по резолюции Генеральной 
Ассамблеи от 14 декабря, но и другие 
предложения по этой резолюции. Я со
гласен с этим заявлением американско
го представителя, и я приму участие 
в рассмотрении дополнительных пред
ложений. которые могут быть представ
лены другими представителями в Сове
те Безопасности»*

Заявление представителя Польши в Совете
Безопасности Ланге

НЬЮ-ЙОРК, 31 декабря. (ТАОС). | ритории и Польша больше всех других
Польский посол в США, представитель | стран страдала от ужасов германской
Польши в Совете Безопасности Ланге оккупации. Ланге указал, что это по-
сообщил представителям печати, что
польское правительство предложит, 
чтобы мирный договор с Германией был 
подписан в Варшаве, так как вторая ми
ровая война началась на польской тер-

служит демонстрацией триумфа справед
ливости и предостережением относи
тельно того, что преступление агрессив
ной войны не проходит безнаказанно.

Заявление Кимона Георгиева
СОФИЯ. 30 декабря. (ТАСС). Се

годня заместитель председателя сове
та министров п министр иностранных 
дел Кимон Георгиев сделал представи
телям иностранной печати официаль
ное заявление по поводу провокаци
онных угроз генерала Папаникуло —  
командующего 27-й бригадой грече
ских правительственных войск в го
роде Драма.

Кая известно, упомянутый генерал, 
ссылаясь на то, что греческие парти
заны якобы . получают подкрепления с 
болгарской территории, заявил, что 
если подобные случаи повторятся, то 
греческие правительственные войска 
будут преследовать партизан па бол
гарской территории, невзирая на про
тесты Болгарии.

«Эти угрозы.— сказал Кимон Ге
оргиев.— как и сообщения из Афин о 
массовом переходе греческих парти
зан на территорию Болгарии, имеют 
пелью создать у международного об
щественного мнения впечатление, 
будто бы Болгария все-таки учас
твует в какой-то степени в деятель
ности партизан в Северной Греции 
или. по меньшей мере, дает им убе

жище на своей территории. Характер
но, что эти греческие маневры раз
виваются активно именно накануне 
работы следственной комиссии орга
низации Об’единенных наций. Для 
каждого наблюдателя становится оче
видной тенденция этих утверждений и 
угроз греческой стороны».

Отметив, что «болгарское прави
тельство принимает нынешние грече
ские угрозы со спокойствием, прису
щим непричастному в приписываемых 
ему обвинениях, и с уверенностью, 
что об’ективное расследование, кото
рое произведет следственная комис
сия организации Об’единенных наций, 
установит истину в отношении собы
тий в Северной Греции», Кимон Ге
оргиев в заключение сказал: «К со
жалению. однако, нужно констатиро
вать. что агрессивный дух генерала 
Пангалоса (греческий премьер, по 
приказу которого греческие войска 
вторглись в 1925 году в пределы 
Болгарии.— Ред.), повидимому, продол
жает вдохновлять кое-кого и из ны
нешних официальных гнеческих коу- 
гов».

Заседание комиссии по контролю над атомной энергией
НЬЮ-ЙОРК, 30 декабря. (ТАСС). 30 

декабря состоялось заседание комиссии 
по контролю над атом ной энергией, на 
котором обсуждался проект доклада Со
вету Безопасности, подготовленный 1»а- 
бочим комитетом комиссии на основе 
предложений США по вопросу о кон
троле над атомной энергией. Этот д о 
к л а д  рекомендует создание всеоб'емяю- 
тей международной системы контроля 
над атомной энергией, согласно догово
ру или конвенции. Раздел, вызвавший

спор, представлял собой рекомендацию 
о том. чтобы приннип единогласия не 
применялся при наказании нарушите
лей условий договора. Выступивший в 
прениях представитель СССР А. А. 
Громыко заявил, что необходимо ис
править этот и другие недостатки до
клада для того, чтобы он соответствовал 
условиям Устава ц резолюции Гене
ральной Ассамблеи о сокращении во
оружений.

Заявление А. А. Громыно
Выступая в атомной комиссии, А. А. 

Громыко заявил:
«Постановление Генеральной Ассам

блеи от 14 декабря о «принципах, оп
ределяющих всеобщее регулирование и 
сокращение вооружений», признало не
обходимым. чтобы Совет Безопасности 
незамедлительно приступил к формули
рованию практических мероприятий по 
всеобщему регулированию ц сокраще
нию вооружений. Тем же решенная 
Ассамблеи признано в качестве неот
ложной пели запрещение и вз ятие из 
национального вооружения атомного 
оружия и всех других основных видов 
вооружения, пригодных для массового 
уничтожения.

В соответствии с этим атомная ко
миссия должна положить в основу сво
ей работы указанное решение Ассам
блеи.

Этим решением Ассамблеи предусмо
трено, что Совет Безопасности должен 
ускорить рассмотрение тех вопросов, 
которые указаны в разделе пятом ре
золюции Ассамблеи от 24 января 1946 
года об учреждении комиссии по кон
тролю над атомной энергией, а также, 
что С-овет Безопасности должен уско
рить «рассмотрение проекта конвенции 
или конвенций по созданию междуна
родной системы контроля и инспек
ции, причем эти конвенции будут 
включать запрещение атомного и всех 
других основных видов оружия, при
менимых в настоящее время и в буду
щем для массового уничтожения, и 
контроль над атомной энергией в об’- 
еме, необходимом для обеспечения ее 
использования только в мирных це
лях».

Из решения Ассамблеи о необходимо
сти ускорить рассмотрение упомянутых 
вопросов следует', что атомная комис
сия должна обеспечить незамедлитель
ное представление Совету Безопасности 
своих предложений но запрещению 
атомного оружия, и других основных 
видов вооружений, пригодных для мас
сового уничтожения, и по установлению 
международной системы контроля над 
атомной энергией и другими указанны
ми видами вооружений.

Предложения представителя Соеди
ненных Штатов от 5 декабря, вырабо
танные еще до декабрьского решения 
Генеральной Ассамблеи, не вполне со
ответствуют этому решению. Это видно 
уже из следующего: в то время как 
этими предложениями предусматри
вается учреждение международного 
контроля над атомной энергией «в ран
ках организации Об'единенных наций», 
решением Генеральной Ассамблеи от 
14 декабря международная система 
контроля над атомной энергией предус
мотрена «в рамках Совета Безопасно
сти». Это создает противоречие между 
указанными предложениями представи
теля Соединенных Штатов Америки и 
декабрьским решением Генеральной 
Ассамблеи и требует исправления.

Решение об учреждении международ
ного контроля в рамках Совета Безо
пасности, как и в нелом резолюция Ге
неральной Ассамблеи от 14 декабря, 
было принято единогласно. Ни одна из 
54 делегаций, принимавших участие в 
работе Ассамблеи, не возражала против 
этого правильного решения. Да это и 
понятно. Международный контроль над 
атомной энергией может быть эффек
тивным только в том случае, если он 
будет учрежден в системе того органа 
Об’единенных наций, на который воз
ложена основная задача по поддержа
нию международного мира и безопас
ности, то есть в системе Совета Безо
пасности.

Несмотря на решение Генеральной 
Ассамблеи, не оставляющее никакой 
неясности в вопросе о том. в рамках 
какого органа Об'единенных наций дол
жен быть учрежден международный 
контроль, представитель Соединенных 
Штатов Америки вносит на рассмотре
ние атомной комиссии предложение, 
которое противоречит решению Гене
ральной Ассамблеи. Я не думаю, что 
есть необходимость говорить щюотран- 
но о том, что выводы и рекомендации 
атомной комиссии но данному вопросу 
не должны находиться т, противоречии 
с решением Генеральной Ассамблеи от 
14 декабря, а должны полностью соот
ветствовать этому решению.

В предложениях представителя Сое
диненных Штатов Америки имеются 
также противоречия с принципами ор
ганизации Об’единенных наций.

С одной стороны, эти предложения 
предусматривают учреждение, на ос
нове особого договора, «международной 
власти» с широкими полномочиями по 
контролю над атомной энергией. Однако 
этой «международной власти» не пре
доставляется реальных возможностей 
для осуществления таких полномочий. 
С другой стороны, этими предложения
ми колеблется основа эффективной дея
тельности Совета Безопасности, несу
щего главную ответственность за под
держание международного мира, по
скольку в этих предложениях преду
сматривается. что не должен приме
няться принцип единогласия пяти ве
ликих держав (принцип «вето») при 
решении вопроса о санкциях в случаях 
установления несоблюдения договора, 
не говоря уже о том. что указанные 
предложения и этом отношении проти
воречат Уставу организации Объединен
ных иапий.

Вопрос о санкциях в связи с осу
ществлением международного контроля 
над атомной энергией может решаться 
только в соответствии с Уставом орга
низации Об’единенных наций, кото
рый, как известно, предусматривает, 
что Совет Безопасности принимает ре
шения о санкциях при условии едино
гласия пяти постоянных членов Совета 
Безопасности. Устав не делает никаких 
исключений из этого правила. Такие 
исключения противоречили бы духу л 
букве Устава и тем принципам, которые 
положены в основу деятельности орга

низации Об’едииеяных наций и кото
рые являются условием не только су
ществования этой организация, но и 
условием ее создал и я.

В этой связи я считаю уместным 
напомнить, что предложения о пере
смотре Устава вообще и. в частности, 
статьи 27-й, в которой изложен прин
цип единогласия постоянных членов 
Совета Безопасности, были отвергнуто! 
Генеральной Ассамблеей на ее послед
ней сессии.

То, что предлагает нам представи
тель Соединенных Штатов Америки, 
представляет собой фактическую реви
зию Устава. Тот факт, что американ
ские предложения предусматривают до
бровольный отказ государств, являю
щихся постоянными членами Совета 
Безопасности, от так называемого пра
ва «вето», не меняет положения, ибо 
всякие изменения Устава предполага
ют добровольное согласие постоянных 
членов на такие изменения.

Несмотря на то, что предложение, 
внесенное представителем Соединенных 
Штатов Америки в атомную комиссию 
но данному вопросу находится в яв
ном противоречии с принципами орга
низации Об’единеиных наций, амери
канский представитель пытался в сво
ем заявлении от 27 декабря убедить 
нас в том. что будто бы американское 
предложение но данному вопросу «не 
нарушает принципа единогласия вели
ких держав или применения вето, как 
это предусмотрено в Уставе», и что 
это предложение направлено якобы 
лишь против «чрезмерного» примене
ния «вето». Таким образом, с одной 
стороны, нам предлагается отступить 
от принципа единогласия постоянных 
членов Совета при решении вопроса о 
санкциях, с другой стороны— нас убеж
дают в том. что отступление от этого 
принципа якобы не является наруше
нием Устава. Противоречивость этих 
двух положений является очевидной. 0т- 
п  уплел и е от принципа единогласия 
великих держав в Совете Безопасности 
нельзя прикрыть просто заявлениями о 
том, что будто бы такого рода пред
ложения не означают нарушения этого 
принципа, как он предусмотрен Уста
вом.

Пам говорят, «либо договор но кон
тролю над атомной энергией, либо ве
то». Однако самая постановка вопроса 
является неправильной и порочной. В 
самом же деле наша задача состоит в 
том. чтобы достигнуть соглашения на 

! основе принципов Устава организации 
Об'единенных наций и решения Гене
ральной Ассамблеи от 14 декабря.

Можно слышать также утверждения 
о том, что будто бы только те стра
ны хотят защищать принцип еди
ногласия в связи с контролем над 
атомной энергией, которые могут иметь 
намерение нарушать договор по контро
лю. Такие легкомысленные утвержде
ния являются игрой слов. Тот факт, 
что кое-кто прибегает к подобного рода 
утверждениям, обгоняется, невидимо
му, тем, что нет более убедительных 
аргументов.

В сеете оказанного мною можно по
нять ту озабоченность, которая была 
проявлена представителями некоторых 
государств в атомной комиссии по по
воду пункта третьего (Е) раздела «ре
комендаций» предложений представите
ля Соединенных Штатов Америки, в 
котором содержится рекомендация по 
вопросу о принципе едино глася я посто
янных членов в Совете Безопасности. 
Я имею в вшу, в частности, мнение, 
высказанное представителем Фракции. 
Однако в этой связи я считаю необхо
димым заявить, что недостаточно сде
лать лишь некоторые изменения в 
Формулировке укачанного выше пункта 
предложений Соединенных Штатов 
Америки с оставлением без изменения 
основного смысла этого пункта. Дело не 
только в языке и формулировке, а в 
содержании этого пункта.

Несмотря на серьезные недостатки 
предложений представителя Соединен
ных Штатов Америки, советское пра
вительство не возражает против того, 
чтобы эти предложения были детально 
обсуждены. При этом советское пра
вительство считает необходимым, чтобы 
указанные и другие недостатки в аме
риканском проекте были устранены и 
чтобы предложенный проект был при
веден в соответствие с решением Ассам
блеи я с Уставом организации Соединен
ных наций.

В соответствии с решением Ассам
блеи от 14 декабря, признавшей неот
ложной целью запрещение и из’ятие из 
национальных вооружений атомного и 
других видов оружия для массового 
уничтожения, советское правительство 
считает необходимым, чтобы решение 
вопроса о запрещении атомного и дру
гих указанных видов вооружения не 
откладывалось. Вопрос о запрещении 
атомного и других видов вооружения 
для массового уничтожения необходимо 
выделить для его безотлагательного ре
шения, так как атоэ&ая энергия вее 
еше попользуется исключительно для 
производства вооружения, являющегося 
но своему характеру оружием агрессии 
и предназначенного для нападения, 
главным образом, на крупные города с 
многочисленным гражданским населе
нием. Международное запрещение ис
пользования атомного и других видов 
оружия для массового уничтожения от
вечает стремлениям и совести народов 
всего мира.

Безотлагательное решение вопроса о 
занрете-ши! атомного и других видов 
оружия для массового уничтожения 
представляло бы первый важный прак
тический шаг в направлении проведе
ния в жизнь решения Генеральной 
Ассамблеи от 14 декабря. Это способ
ствовало бы еше большему укреплению 
авторитета организации Об'единенных 
наций, «го я шей перед лицом решения 
важных задач но укреплению междуна
родного мира и безопасности, и способ

ствовало бы укреплению взаимного до
верия между народами.

Решением Ассамблеи признано также 
неотложной целью установление меж- 
дународяого контроля над атомной 
энергией и другими современными на
учными открытиями и техническими 
усовершенствованиями для обеспечения 

; их использования в мирных целях. Со
вершенно бесспорно, что контрольные 
органы и органы инспекции должны 
осуществлять свои контрольные и ин
спекторские * функции, действуя на 
основе своих собственных правил, ко
торые должны предусматривать приня
тие в соответствующих случаях реше
ний большинством голосов. При этом 
международная система контроля дол
жна обеспечить выполнение обяза
тельств по использованию атомной энер
гии исключительно в мирных целях со 
стороны всех государств.

Руководствуясь изложенными выше 
соображениями, советское правитель
ство предлагает рассмотреть предложе
ние американского представителя от 
5 декабря 1946 года о контроле над 
атомной энергией по пунктам, имея в 
воду внести необходимые исправления, 
и приступить безотлагательно к нодго- 
товке международной конвенции о за
прещении производства и применения 
атомного и всех других основных видов 
оружия массового уничтожения, имея 
в виду проект конвенции, представлен
ный советским правительством 19 июня 
1946 года.

После Громыко выступил американ
ский представитель Барух, который 
официально предложил, чтобы комиссия 
одобрила доклад рабочего комитета и 
представила его Совету Безопасности. 
Затем председатель комиссии Сандоваль 
Вальярта предложил членам комиссии 
высказаться по этому вопросу.

Австралия, Бразилия. Канада, Еги
пет, Соединенное Королевство. Фран
ция. Китай и Голландия сейчас же 
заявили, что они поддерживают пред
ложение Баруха о немедленном одобре
нии проекта доклада без изменения.

Представитель Англии Кадоган, ка
саясь заявления Громыко, сказал, что 
он не может согласиться с тем. что 
проект доклада не соответствует резо
люции Генеральной Ассамблеи о всеоб
щем сокращении вооружений, потому 
что в докладе предлагается, чтобы ор
ган по контролю над атомной энергией 
был создан в рамках организации Об’
единенных наций, а не Совета Безопас
ности. Кадоган заявил, что большая ор
ганизация включает в себя меныпую 
и не снимает с последней каких-либо 
полномочий. По его мнению, точные 
принципы взаимоотношений с органом 
по контролю над атомной энергией мож
но разработать позже. Касаясь так на
зываемого права вето, Кадоган заявил, 
что Англия придает большое значение 
принципу, заключающемуся в том. что 
не должно быть никакого вето в отно
шении наказания нарушителей.

Французский делегат Па роди заявил, 
что Франция согласна с содержанием 
доклада, по имеет оговорку в отноше

нии фомулировки фразы, касающейся 
«нрава вето». Однако он указал, что 
он готов принять окончательную Фор
мулировку США при заверении США, 
что они не подразумевают пересмотра 
условия Устава в отношении принципа 
единогласия.

После выступления Плроди председа
тель Сандоваль Вальярта заявил, что, 
как он понимает, делегация Советского 
Союза не настаивает на голосовании
советского предложения в настоящее
время, и поэтому перед комиссией сто- 
ит только предложение США. Тогда
Громыко указал, что он не против, что
бы комиссия на этом заседании голо
совав предложение Советского Союза.

Польский делегат Ланге выступил в 
критикой заявления американского де
легата Баруха во время закрытого за
седания рабочего комитета 27 декабри 
о том, что он. Барух, будет настаивать 
па том. чтобы правительство США от- 
к/шоаось от поддержки организация
Об'единенных наций, если его предло
жения не будут приняты. Ланге заявил, 
что польская делегация глубоко сожа
леет о том, что в организации прибе
гают к такой угрозе Он указал, что 
впервые в истории организации Об’е- 
дииенных наций представитель одного 
из государств —  основателей организа
ции пригрозил прекратить поддержи
вать ее, если его предложения не будут 
приняты. «Я не думаю,— сказал Ланге, 
— чтобы эта комиссия и организация 
Об’единенных наций могли действовать 
успешно, если ее члены станут на по
зицию прекращения поддержки органи
зации в случае непринятия их пред
ложений. Я надеюсь, что это. в дей
ствительности. оговорка и что наша ко
миссия будет свободно продолжать свою 
работу, не подвергаясь какой-либо уг
розе любого из своих членов».

Ланге высказал мнение, что проект 
доклада рабочего комитета должен быть 
представлен Совету Безопасности без 
голосования. Если комиссия считает 
подобное предложение неприемлемый, 
то Польша хотела бы представить не
сколько поправок. рассчитанных на то, 
чтобы сократить область разногласий.

На вечернем заседании комиссия по 
контролю над атомной энергией одобри
ла доклад для представления Совету 
Безопасности. Десять стран —  Австра
лия. Бразилия, Канада. Китай. Египет. 
Франция. Мексика, Голландия, Англия 
и США —  голосовали за одобрение до
клада. Советский Союз и Польша воз
держались.

Перед голосованием польский делегат 
заявил, что он воздержится от представ
ления поправок к докладу п вместо 
этого предложил председателю передать 
Совету Безопасности вместе с докладом 
оговорки, которые хотят сделать неко
торые делегации.

Председатель Сандоваль Вальярта за
явил. что если польское предложение 
будет принято, то члены комиссии 
должны представить в 31 декабря 
письма с оговорками для того, чтобы 
их можно было включить в заявление 
Совету Безопасности.

ЦЕРЕМОНИЯ НАЦИОНАЛИЗАЦИИ 
УГОЛЬНЫХ ШАХТ В АНГЛИИ

ЛОНДОН. 1 января. (ТАОС). Как ука
зывает агентство Рейтер, сегодня уголь
ные шахты Англии официально перешли 
под государственный контроль. На це
ремонии официальной передачи шахт 
представителям назначенного правитель
ством национального управления по во
просам угля присутствовали премьер- 
министр Эттли и члены правительства, 
которые осуществили национализацию 
всех английских угольных шахт, а так
же представители профсоюзов.

Английский министр топлива и энер
гетики Шинуэлл вручил первому пред
седателю управления по вопросам угля 
лорду Хай шли переплетенный экзем
пляр акта о национализации угольных 
шахт.

ПРОВОЗГЛАШЕНИЕ КОНСТИТУЦИИ 
В КИТАЕ

ЛОНДОН, 1 января. (ТАОС). Как сооб
щает нанкинский корреспондент агент
ства Рейтер, вчера Чап Кай-ши подписал 
приказ о провозглашении конституции 
Китайской республики, принятой 25 де
кабря 1946 года Национальным собра
нием.

И. о. ответственного цецантопа 
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Доклады и лекции
■* 4 января, в  8 часов вегера. в клубе писателен 

Константина Гамсахурдиа прочтет в своем переводе 
на грузинский язык трагедию Шекспира «Гамлета. 
Вход свободный.

*  4 января, в  8 часов вечера, в городском парт
кабинете нм. Л  Кецховели Т К  К П (б ) Грузии для 
лекторов, докладчиков. пропагандистов коужков 
текущей политики состоится консультация ’ ов. 
Фришенберга на тему: «Международное положение 
Советского Союза». (Пятнадцатидневный обзор).

ГОС. Д РА М . Т ЕА Т Р  
им. А С. ГР И Б О ЕД О В А  

3, 9 и 10 янраря
Д А ВН Ы М -Д А ВН О  

4 января. 5 января дн. и веч.
ЗА  Т ЕХ , КТО  В М О РЕ!

7 января
Б Е Ш Е Н Ы Е  Д Е Н Ь ГИ  

Начато дневн. спект. в 12 ч. дня, 
вечери.— в 8 час. веч.

ГОС. А РМ Я Н С К И Й  Т ЕА Т Р  
(пл Шаумяна. 8)

3 января
СОС И В А Р Д И Т Е Р

4 января
В А Н К А Д З О Р

5 января, днем
ЧАХ-ЧА  Х-ТА КАВО Р  

5 января, вечером
Х А О С

Начало веч спект р  8 час. вечера, 
дневных— в 12 час1 дня.

Г Р У З  ГО С  Ф И Л А РМ О Н И Я  
Концертный зал им. Руставели 
В  пятницу, 3 января.
Заслуженный деятель искусств 

профессор
Г . Г .  Н Е Й Г А У З  

В  п р о г р а м м е :
1-е отделение 

Бетховен— соната ор. 109
соната ор. 106

2-е отделение
Дебюсси— 10 прелюдий: «Дельфий

ская танцовщица» «Сквозь дым
ку», «Ветер на равнине», «Аро
маты н звуки реют в вечернем 
воздухе», «Холмы Анакапри», 
«Шаги по снегу», «Что видел 
западный ветер», «Девушка с 
волосами цвета льна», «Пре
рванная серенада», «Затонувший 
собор».
Начало в 9 часов вечера.

Билеты продаются.

ГР У З . ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я  
Концертный зал им.  Руставели
Суббота, 4 января,

К О Н Ц Е Р Т
Г, Гогичадзе—засл. арт.
К. Малхасян—солистка Грузинской 

филармонии 
Партию фортепиано исполняет 

Р. Глезер.
В программе: грузинские, русские 

и западно-европейские композиторы. 
Начало в 9 час. вечера. 

Билеты продаются стоимостью 
от 5 до 10 рублей.

Г Р У З  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я
Концертный зал им. Руставели 

Пятница, 3 января
У Т Р ЕН Н И Й  К О Н Ц Е Р Т  

И с по л ни т ел и :
Б. Дидебулидзе (пение), Н. Тати- | 
швили (худ. слово), К. Малхасян || 
(рояль), М. Маляров (пение), Л. Шиу- |] 
кашвили (скрипка), трио м составе— }| 
К . Шанидзе, Ш . Шанндзе, Г. Сва- ![ 
кидзе.

Партия фортепиано Р. Глезер. 
Начало в I час дня.

Билеты продаются стоимостью
от 3 р. до 6 р. Ц

М. С . Рнжинашвмли с  сыновьями навешает о 
смерти брата Давида Соломоновича Когана. Гр. 

паних. ежедн.. в 7 часов вечера, на к в . -  
улица Папаиина, 47.

М . Гаисрелня с семьей извещает о смерти жены 
Панны Ивановны Гацерелия Вынос 3-1. в 4 часа 

дня, из кв.— ул. Гогебашвнли, 24.

Семьи Аджимамудовых. Хитаровых и Чикайзе 
извещают о смерти Звхарня Сергеевича Аджя- 
мамудов*. Гражд. паних. ежеян., в 7 часов веч., 
на кв. —  улица Саят Нова, 14. Вынос 6-1. 

в  1 час’ дня.

Г. 3 . Чхиквадзе с семьей и братьями извещает 
о смерти матери Софии Григорьевны Чхиквадзе. 
Гражд. паних.. ежедн.. в 7 часов вечера, на кв. 
—ул. Петрилшвили, 25. Вынос 5-1, в 2 часа 

дня. на кладбище в Вакс.

Рабочие. И Т Р  служащие литографии извеща
ют о смерти Анны Ивановны Бурдзекмлэе. Вы 
нос 4-1, в 5 часов вечера, из кв. —  улица 

Броссе 2 .. на Кукийское кладбище.

СОБЫТИЯ В ВЬЕТНАМЕ
БРАЗЗАВИЛЬ. I января. (ТАОС). Как. 

передает брошвильское радио, согласно  ̂
сведениям, полученным из Индо-Китая, 
в ночь с 29 па 30 декабря французская 
артиллерия обстреливала центр Ханоя. 
Разрушено несколько жилых домов. 
30 декабря утром французская артилле
рия вела огонь по вьетнамским очагам 
сопротивления вдоль дороги Ха-Донг, па 
юго-востоке от Ханоя.

Сегодня в театрах и кино
Госопера— «Баши Ачуки»: театр ям. Русгагели — ?

«З а  тех. кго в море!»; театр им. Марджанишьили—  
«Соломон Исакич Меджгануашвили»; театр им. Гри
боедова— «Давным-давно»; армянский театр— «Сое и 
Вардитср»; театр им. Ахучлова —  «Аш уг Гариб»; 
грузинский Т Ю З  дн.— елка. веч.— «Светоч»; русский 
Т Ю З  дн. и веч. — «Золуш ка»; театр музкомедии—  
«Дворяне»; русский кукольный дн. —  елка. веч. —  
«.Бармалей»; концертный зал им. Руставели ли.—  
концерт для детей, веч. —  концерт Г. Нейгауза; 
Большой зал консерватории— джаз Белорусской С С Р .

В  К И Н О Т Е А Т Р А Х : им Руставели —  «Георгий
Саакалзе» (1-я и 2-я серии); «Ударник» дн.—«М а
ленький погонши» слонов», веч. -  «Суд народов»; 
им. Р . Люксембург —  «Сильва»; «Спартак» ли. —  
«Первомайский парад 1046 .-ода», в е ч —«М узыкаль
ная история»; «Комсомолец» ли. —  «Дети капитана 
Гранта», веч —  «Арсен»: им- 26 комиссаров ян —  
«Здравствуй. Москва», веч.— «Парад молодости».
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